

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regale mensual
de la CRÓNICA DE LA MODA Y DE LA MÚSICA
1'50 PESETAS AL MES.
En Prov., 6 trimestre. Ultramar y Est., 12.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
5 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS
en todas las ediciones de la CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LINEA
Se reciben exclusivamente en esta admi-
nistración y en las oficinas de la SOCIEDAD
GENERAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.

AÑO XXXIV.—NÚM. 9366

MADRID.—MARTES 13 DE NOVIEMBRE DE 1883

OFICINAS: MAYOR 120

Exposition Universelle 1876.—Médaille d'Or, Grand Chevalier.
PERFUMERIA ESPECIAL A LA
LACTEINA E. COUDRAY
Recomendada por las Celebridades Médicas de París
para todas las necesidades del Tocoal.
FUCOS ESPECIALES: Jabón de Lacteina.—
Crema y Polvos de Jabón de Lacteina para la
Baña.—Agua de Lacteina, para el Tocoal.—
Aceite de Lacteina, para embellecer el Cabello.—
Esencia de Lacteina, para el Peinado.—Polvos
y Agua Dentífricos de Lacteina.—Crema
de Lacteina, llamada ras de Catis.—Flor de Arroz
de Lacteina.
PARIS, 13, rue d'Engliem, 13, PARIS
Y EN LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS

AVISO. Cada botella de *Fico de Chassagné*, el más eficaz contra las digestiones difíciles y los dolores gastrálgicos, lleva el nombre del inventor en relieve y la rubrica sobre las etiquetas.

PARA EQUIPOS DE NOVIEMBRE, AJUAJES DE CASA, CANASTILLAS Y KOPA BLANCA FINA.
EL LOUVRE, Fuencarral, 2.

CEPA DE MACON
DE FRANCISCO GIL, DE REUS
DEPÓSITO CENTRAL, 4 FLORA

CEPA DE MEDOC.
Tres reales botella. Avansays, Cármen, 10.

AGUA DE SAN LORENZO.
Cura con prontitud admirable las llagas, úlceras de cualquier procedencia, las heridas, dolores reumáticos, contusiones, jaquecas, quemaduras y hemorragias.
Se recomienda en sustitución del Arnica para varios de los casos citados.
Por mayor, D. Melchor García, Tetuan, núm. 15, Madrid, y por menor en las principales farmacias.

PREMIO 10 MILLONES
Se venden billetes, lotería de la Habana, 5 300 pesetas, vigésimo 25. Calé Isla de Cuba, Caballero de Gracia, 19 y 21.

DESEA ADMINISTRAR.
casas una persona con garantía efectiva, aptitud y antecedentes satisfactorios.
Dirigirse, Cármen, 4, platería.

CHEMISE ET JUPON OFELIA
DEDICADO A S. M. LA REINA.
2, LEONES, 2, PRINCIPAL IZQUIERDA, ESQUINA A JACOMETREZO.
Hasta el 19 del actual estarán expuestas con las últimas novedades de París en abrigos, sombreros, vestidos, etc.

EDICION DE LA MANANA
DE HOY 13 DE NOVIEMBRE.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:
GUERRA.—Los reales decretos que insertamos en otra edición.
—Otro decreto autorizando a la dirección de administración Militar para la adquisición de varios efectos.
MARINA.—Reales decretos promoviendo a contraalmirante de la armada al capitán de navío D. Enrique Butero, y ascendiendo a capitán de navío de primera clase, a D. Eduardo Usariego.
—Otro autorizando al ministro para

adquirir una máquina para varar buques, con destino al arsenal de la Carraca.

—Otros relevando del cargo de oficial de segunda clase del ministerio de D. Juan Acosta, y nombrando para reemplazarle al inspector de segunda clase, D. Luis Alvarez.

Esta madrugada hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 12.
Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 36 3/8.

Suez, 10.
Hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo del marqués de Campo, Valencia, y continúa su viaje sin novedad para Manila.

Berlin, 12 (tarde).
Se ha decidido que el príncipe imperial de Alemania no salga de Berlín hasta el jueves próximo por la mañana.

Irán por Munich y el San Gotthard directamente a Génova, donde se embarcará en el buque de guerra alemán que ha de conducirle a Barcelona el día 17.

Viejará de incógnito hasta el momento de llegar a bordo del buque.
Se cree, pues, que el 19 podrá desembarcar en Barcelona y que el 20 o 10 más tarde el 21 llegará a Madrid.

Berlin, 12.
El príncipe imperial de Alemania saldrá pasado mañana con dirección a España.

Constantinopla, 12.
Una caravana de armenios que se dirige a Van fue atacada por una partida de kurdos, cerca de Erzerum, y después de ser objeto de los peores tratamientos, fué despojada de todos los objetos de valor.

Los embajadores de las potencias han dirigido energías reclamaciones a la Puerta pidiéndole ejemplar castigo a los saqueadores.—*Abra.*

NOTA. A consecuencia del mal estado de las líneas no se han recibido aún los despachos del extranjero de esta noche.

Ayer llovió en Pamplona y Santander.

Se ha constituido la sección de agricultura de la asociación de Agricultores, nombrando vicepresidente al señor D. José González y vicesecretario a D. Manuel Tubino.

En dicha sección ha acordado poner en estudio el proyecto de una exposición permanente de todos los productos de la agricultura española, para facilitar así el conocimiento de ellos y la facilidad en las transacciones.

El banquete de despedida que celebraron anoche los individuos del congreso Geográfico, estuvo brillante. Presidió el general D. Tomás Arroyo y se pronunciaron muchos y muy patrióticos brindis.

El beneficio de la primera ballarina, Srta. Limido, llevó anoche una inmensa concurrencia al teatro de Jovelanos. Los aplausos no se interrumpieron durante toda la representación del *Excelsior*, estremándose en las nuevas variaciones que la beneficiada bailó en el segundo acto.

Además de los valiosos regalos de la empresa y de sus admiradores, la

Srta. Limido vió la escena convertida en un verdadero jardín.

Anoche se puso en el teatro Eslava, con gran éxito, la zarzuela de los señores Flores García, Rubio y Espino, titulada *Meteora en honduras*.

El público aplaudió en extremo a las Srts. Pastor (doña Juana y doña Lucía) y Sres. Ruiz, Manini y Peña, haciendo repetir algunos números de música. La obra agrada a seguridad y se verá muchos días en cartel.

El globo del capitán Castanet cayó a las nueve de la noche del domingo en el pueblo Veilla de San Antonio, donde desde el alcalde hasta el último vecino se escedieron en obsequiar al capitán, distinguiéndose entre todos el vecino de aquel pueblo D. Pedro Soliveres, tanto en atender al capitán como a la empresa de los jardines del Retiro, de quien es cariñoso amigo.

El jueves saldrá de Berlín para Génova, emprendiendo su viaje a España, el heredero de la corona de Alemania. Por primera vez, dice la *Gaceta Nacional* de Berlín, un príncipe prusiano va a ser huésped de un monarca español.

El 17 debe embarcarse S. A. I. en el mencionado puerto italiano a bordo de la corbeta *Príncipe Adalberto*, escoltada por otra corbeta, la *Sotha*, y por el aviso *Loreley*.

La comitiva del príncipe se compone del teniente general conde de Blumenthal, general en jefe del cuarto cuerpo de ejército; del mariscal de la corte, barón de Normann, del ayudante de campo general Mischke, general de brigada, y de los coroneles Sommerfeldt y Nyvenheim.

El proyecto del viaje, según correspondencias de Berlín, se debe al conde de Hatzfeldt, secretario de Estado para los negocios extranjeros del imperio alemán, y ministro plenipotenciario que ha sido durante muchos años de Alemania en Madrid.

Ante la sección segunda de la audiencia ha tenido lugar ayer la vista en juicio oral, de una causa seguida contra Hilario Carretero Martín, por el delito de uso de nombre supuesto. Ha habido la singularidad de no declarar testigos en dicho acto, y el tratarse de sí comete delito el que usa los apellidos de la madre y no los del padre.

A consecuencia de causa que se formó en diciembre de 1881 por hurto de una pava, la audiencia de esta corte mandó sacar el tanto de culpa contra Hilario Carretero por usar públicamente el nombre de Manuella Martín. La procesada manifestó que desde niña se la llamaba de esta manera, y la madre, en sus declaraciones ante el juzgado, confirmó dichas manifestaciones, añadiendo que la distinguida así, porque el nombre de Hilario no le gustaba, y los apellidos de Martín Roblejo eran los suyos.

El fiscal, en vista de estos hechos, ha pedido se imponga a la procesada dos meses y un día de arresto mayor, 125 pesetas de multa y accesorias.

La defensa, encomendada al señor Díaz Valero (D. Carlos), ha sostenido que el uso de los apellidos maternos no constituye delito, que no hay ley que terminantemente ordene usar pri-

mero los apellidos del padre, y que en todo caso el hecho constituiría la falta prevista en el art. 500 del Código penal.

La diputación provincial de Madrid parece proyecta obsequiar al príncipe imperial de Alemania con una corrida de toros con cañalleros en plaza.

Hoy ha sido elegido vicepresidente de la comisión provincial de Granada D. Abelardo Barragan.

Las músicas militares tocarán en la estación, al llegar el príncipe imperial, el himno nacional de Alemania.

El emperador de Alemania ha recibido del rey D. Alfonso, como recuerdo de su viaje, una magnífica colección de armas de Toledo.

Dice el *Siglo*:
«La manifestación republicana de ayer fué un verdadero fiasco.
Bueno es, sin embargo, tener en cuenta que estas escenas son contrarias al bien público.»

Dice el *Correo*:
«En los círculos políticos del salón de conferencias, principalmente se habla de la conciliación y de sus dificultades. También se ha dicho esta tarde allí, que dos o tres ex-ministros constitucionales estaban más conciliadores que el Sr. Sagasta; pero juzgando, por lo que nosotros mismos hemos oído a los aludidos, el rumor carece de todo fundamento.
Precisamente en el campo fusionista se percibe ahora una concentración, como pocas veces la hemos visto.»

Dice el *Siglo*:
«Continúan a la orden del día en los círculos políticos los temas pendientes.
Solo hemos notado que hay emboscados hasta por encima de los ojos.»

El día 15 empezará a publicarse, bajo la dirección del Sr. Placer, el periódico la *Libertad*, que defenderá la política del actual gobierno.

Según aseguran ministeriales caracterizados, en esta semana publicará la *Gaceta* el decreto convocando las Cortes para su tercera legislatura, que empezará el día 15 de diciembre.

Hoy y mañana, de dos a cuatro de la tarde, se continuará vacunando directamente de la ternera, a los niños que se presenten en el Instituto de vacunación del Estado, Goya, 14.

Anoche se suspendió la función del teatro Real a consecuencia de haberse indisputado repentinamente una hora antes de alzarse el telón, el señor Butterini.

La empresa hizo cuanto pudo porque se hiciera otra obra, mas por lo avanzado de la hora no fué posible conseguirlo.

En el casino Democrático-progresista comenzarán mañana las conferencias y debates, poniéndose a discusión el tema siguiente: «La inmoralidad política es vicio de hoy o ha existido siempre? y en este último caso, ¿cómo se conserva la ley del progreso?»

Anoche, en el camino viejo de Villaverde, fué herida una mujer por un hombre que la disparó un tiro.
La guardia civil del puesto del puente de Toledo, condujo a la víctima a la casa de socorro, y se puso en persecución del criminal.

La víctima se llama Ramona Carretero, es casada y tiene 60 años.
Afortunadamente la herida no es grave.

Ayer salió de Palma a bordo del vapor del mismo nombre con dirección a Barcelona y a esta corte, el general Rodríguez Espinosa.

Anoche fueron detenidas tres mujeres que se dedicaban a la venta de billetes de la lotería Nacional, por entregar moneda falsa en los cambios. Les fué ocupada una pequeña cantidad de piezas falsas.

Bolsin
Cuatro peripúo:
Contado, 58'65.
Fin de mes, 58'70.
Operaciones.

EDICION DE LA TARDE
DE HOY 13 DE NOVIEMBRE

LA CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Puerto-Rico, 12.
Hoy ha llegado a este puerto el vapor-correo del marqués de Campo *Reina Mercedes*, y continúa su viaje sin novedad.

Londres, 12.
Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 36 1/4.

Paris, 12 (recibido el 13).
Los periódicos de París se muestran generalmente reservados acerca del viaje del príncipe imperial de Alemania a España.

Todos, excepto los intransigentes, reconocen que dicha visita era un deber de cortesía.

Berlin, 12 (recibido el 13).
El príncipe imperial ha recibido hoy en audiencia al conde de Benomar, ministro plenipotenciario de España, con quien ha celebrado una conferencia.

Paris, 12.
Es inexacto que el almirante Courbet, que manda las tropas del Tonkin, haya pedido nuevos refuerzos.
En su último despacho se limita a decir que espera los refuerzos procedentes de Africa para continuar las operaciones.

Paris, 12.
El Sr. Fernand Barrot, ex-ministro del Imperio y embajador que fué de Francia en Madrid, ha fallecido.

Berlin, 13.
La *Gaceta Nacional* anuncia que mañana celebrarán una entrevista el ministro ruso Sr. Giers y el príncipe de Bismarck, a pesar de hallarse éste muy delicado de salud.

Se atribuye grande importancia política a este acontecimiento.—*Abra.*

Dice el *Eco del Júcar*:
«Dos nuevos delitos han aumentado en la última semana la crónica criminal de este partido, los cuales parecen haberse efectuado en las circunstancias siguientes:
El domingo 4 de los corrientes se encontraba Joaquín Castañer Girbes (a) Bombero, con varios, en la taberna de José Castells Girbes, calle de las Cruces, de Algeciras, llegando al mismo punto a las doce de la mañana Bautista Sangrés Domingo (a) Morri-

meta, el cual principió a ser insultado asediado por el Castañer, diciéndole que su mujer le pegaba y que no era hombre, llegando hasta desafiarse.

A tales actos procuraban quitar importancia los demás concurrentes, para evitar un conflicto, a pesar de cuya conciliadora intervención llegaron a las manos su hacer uso de arma alguna, marchándose el Castañer, conocido por Bombero. Más al poco rato regresó, dirigiéndose a Morrino en la misma forma provocativa, y retándole nuevamente, ante cuya actitud vinieron a las manos en medio de la calle de las Cruces, y asediado el provocado tres navajeros al provocador Bombero, quedó éste muerto casi instantáneamente, sin poder recibir auxilio alguno espiritual.

Ambos se encontraban casados, con cuatro de familia el homicida y tres el interfecto, no dejándose recursos para su subsistencia.

El otro delito perpetróse en la partida del Plá, del término de la villa de Careajente, al medio día del 7 del actual, apareciendo que, hallándose cortando leña José Gimeno Matañá en un campo del alcalde D. Liberato Perpiñá, el guarda Mateo Lorente Torres (a) Cabrito se dirigió al primero, mediando entre ambos contestaciones poco armoniosas que exacerbaron los ánimos, hasta el extremo de que Gimeno parece intentó hacer uso de alguna arma contra el guarda Lorente, quien, según noticias, disparó una carabina de dos cañones contra el leñador, que quedó gravemente herido abandonado hasta que tres o cuatro hombres que se dirigían a beber agua de la fuente de la mencionada población, le recogieron y prodigaron los cuidados necesarios.»

El *Eco nacional* juzga imposible la coalición republicana.

La *Vanguardia* publica hoy la siguiente fórmula que dice ha de ser aceptada por todos los demócratas republicanos:

1.º Ir todos a la... con el grito de... ¡viva las reformas!

2.º Tener todos después del triunfo completa libertad para la defensa y la propaganda de nuestras respectivas ideas.

3.º Convocar juntos Cortes constituyentes para que decidieran si la república había de ser federal o unitaria y constituir con arreglo al sistema que triunfara.

4.º Comprometernos todos, si fuésemos vencidos, a no recurrir a las armas para imponer las ideas que fuéramos, mientras estuviesen en el libro ejercicio de los derechos individuales.

El jefe del cuerpo de seguridad y vigilancia Sr. Oliver, ha dispuesto que desde hoy sean fotografiados cuantos criminales caigan en poder de las autoridades de esta corte.

Dice el *Imparcial*:
«Los conservadores más caracterizados no ocultan que el pensamiento del Sr. Cánovas respecto de la situación actual es, más bien que el de una oposición vehemente, el de una actitud que responda a la creencia que abraiga de que el partido conservador no debe por ahora hacer acto alguno que le acerque a las esteras del poder.»

Dice hoy la *Iberia* campándose de un suelto nuestro de anoche:
«La *Iberia* es periódico de partido, ideado y publicado por completo con sus correligionarios todos.»

Lo que sucede es que la *Iberia* contestó cuando se nos provoca y en la misma proporción de vigor con que se nos ataca.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

EL PROCESO DE SAINT-MAIXENT.

XVII.

Encuentro inesperado.

Habían llegado a la estremidad del matorral, en la pendiente rápida de una colina, cuya cumbre se veía coronada de unas pintorescas ruinas.

Las tinieblas eran bastante espesas. Entre estas tinieblas, a quinientos pasos próximamente se veía el rojizo resplandor de las antorchas, llevadas por hombres, cuyas siluetas aun no se distinguían bien.

—El momento decisivo se acerca—murmuró el marqués al oído de Lázaro,—tocamos a la crisis. Estos cazadores de nueva especie marchan a cincuenta pasos al menos los unos de los otros, y la llama y el humo de sus antorchas deben deslumbrarlos. Tal vez pasen a nuestro lado sin vernos; pero es preciso ayudar a la casualidad. Tratemos de ocultarnos.

Un foso de mediana profundidad, fácil de atravesar de un salto, y lleno de yerbas, separaba el matorral del llano.

Al borde del foso, cerca de los fugitivos existía un montón de ramaje procedente de la limpieza de las encinas y de los robles.

Lázaro se lo hizo notar a su amo.

—Esto nos viene a las mil maravillas. Un huracán puede haber hecho caer al foso parte de este ramaje; hagamos de buracan. ¡Pronto, a la obra!

Al cabo de uno ó dos minutos los dos hombres, con una pistola en cada mano prontos a hacer fuego, desaparecieron ocultos en las altas yerbas, bajo un montón de ramas que habían precipitado al foso.

Trascurrió un cuarto de hora.

A pesar de la lentitud de la marcha, los aldeanos se acercaban y el sonido agudo de sus trompas desgarraba los oídos del marqués y de su criado.

Iban de dos en dos, el uno sacudiendo una antorcha y armado de un chizo y el otro llevando orgullosamente un viejo mosquete dispuesto a hacer fuego.

La pareja que la casualidad conducía en dirección a los fugitivos, pasó el foso a cuatro pasos del marqués, y continuó su marcha hablando.

Ya Saint-Maixent se creía salvado, pero de pronto el hombre del mosquete se detuvo y dijo a su compañero.

—¡Eh! Madou, mira el ramaje del foso que me parece poco católico. No sería mal registrarlo con la horquilla para ver si hay algo ahí debajo.

Pronto se halló completamente rodeado el hombre del mosquete.

Contó lo que acababa de pasar, indicando la dirección tomada por los fugitivos.

—¡Van a las ruinas de Aiglepierre!—dijo con aire de triunfo Medardo Taboureaux que se hallaba en el número de los concurrentes y que se distinguía entre los más ardientes.—¡Ya son nuestros! No pueden escaparse de nuestras manos.

Luego, arrogándose el mando con cierta autoridad que a todos pareció legítima, añadió:

—¡Los cogereis vivos y los llevaremos en triunfo hasta el juez y hasta el veraguero... ¡Seguidme todos!... ¡A las ruinas de Aiglepierre!

—A las ruinas! ¡a las ruinas!—repetieron los aldeanos lanzándose sobre las huellas de Medardo Taboureaux, su improvisado jefe.

XIX.

Las ruinas de Aiglepierre.

Todo lo que precede a partir del pistoletazo tirado por el marqués hasta el momento en que los aldeanos, obedeciendo al doble deo de vengar a Madou y de repartirse las tres mil libras, se lanzaban sobre las trazas de los fugitivos, había trascurrido más tiempo que el que hemos empleado en referirlo.

Cuando al cabo de algunos minutos de impetuosa carrera, Saint-Maixent y Lázaro dirigieron sus miradas hacia atrás para ver a qué distancia se hallaban de sus perseguidores, notaron con sorpresa, fácil de comprender, que no eran seguidos.

Las antorchas, cuyo número aumentaba a cada instante, formaban un círculo alrededor del hombre muerto por el marqués.

—¡Qué demonios hacen?—murmuró Lázaro.—¡Nos tenían en su poder y nos dejan huir!... ¡Esa gente ha perdido la cabeza! Aprovechemos de su locura para tomar aliento, porque las piernas se me doblan.

—¡Guardemonos bien de detenernos!—replicó su amo.

—Nada más que un minuto, señor marqués. ¡Ni un minuto, ni un segundo! ¡No comprendes que la persecución va a continuar, más ardiente, más encarnizada que nunca!

—Llevamos mucha delantera.

—Llevamos muy poca. Además, nosotros somos dos y ellos quinientos; estamos cansados y ellos no; alguno habrá capaz de ganarnos en velocidad. Aproximémonos a llegar a la cima de la colina y ocultarnos entre las rocas y en medio de las ruinas que la coronan, porque allí tendremos más probabilidades de hacer perder nuestra pista.

En aquel momento y como para confirmar las palabras del marqués, el inmenso clamor repetido por todas las voces resonaba a sus espaldas y los aldeanos emprendiendo de nuevo su carrera, empezaban a subir por la pendiente de la colina sacudiendo las antorchas, lo que daba a aquella multitud desenfundada el aspecto de una avalancha de fuego.

—¡Qué te decía yo!—murmuró el marqués esforzándose en acelerar su velocidad.

Lázaro, aguijoneado por el miedo, le siguió sin separarse de él ni un momento.

Algunos minutos les fueron suficientes para llegar hasta el recinto de las ruinas de Aiglepierre, castillo antiguo o más bien fortaleza, medio derribado dos siglos atrás a consecuencia de un largo sitio sostenido por su señor, y luego completamente abandonado.

Los fugitivos precipitaron en las ruinas.

un cuarto de hora de vertiginosa carrera Djali mostraba menos vigor, lo atribuyó al escaso de fatiga del día anterior y le aplicó las espuelas, porque quería ganar el bosque, cuyos linderos descubría a poca distancia.

Allí se encontraría en seguridad.

Djali pertenecía a esa raza a quien nada detiene, a no ser la muerte.

Hizo un esfuerzo supremo, prestó a su amo un último servicio; le llevó al límite en que se alzaban los árboles seculares de un gigantesco bosque, y cayó por no levantarse más.

Un débil estremecimiento agitó sus miembros; la sangre cesó de correr; alargó la cabeza y se quedó inmóvil.

Entonces fué cuando Saint-Maixent se dio cuenta del hecho cumplido. Lo que había tomado por debilitamiento era la agonía; el caballo no se debilitaba, se moría.

El marqués hizo resonar una horrible blasfemia bajo aquellas sombrías bóvedas.

Aquel corazón de bronce no dio una lágrima a su fiel servidor, pero maldijo al cielo que se lo arrebatara en el momento en que más lo necesitaba.

—¡Qué iba a ser de él, a pie, en las inmensas soledades del bosque, y separado del castillo de Rahon por una distancia de más de veinte leguas!

Pero no era aquel el momento de abandonarse a reflexiones inútiles.

Si Medardo Taboureaux no había recibido en el corazón o la cabeza el pistoletazo que le fué dirigido, infaliblemente lanzaría en caza del fugitivo una encornizada trahilla de aldeanos.

Preciso era, pues, ponerse al abrigo de las primeras pesquisas, y buscar algún asilo seguro para ocultarse hasta la noche.

Saint-Maixent retiró de las pistolas las pistolas de Santos, armas inútiles e incómodas, puesto que se hallaban descargadas ambas y no tenía municiones.

Quiso llevarlas, sin embargo, en la posible eventualidad del encuentro con un cazador que le vendiese pólvora y balas.

Con una de las cinchas de la silla improvisó un cinturón en que colocó aquellas armas.

Se quitó las espuelas que solo servían para entorpecer su marcha por medio de matorrales y zarzales, y tomadas estas precauciones, lanzó una rápida mirada a su espalda, se aseguró de que la campiña estaba desierta, que ninguno pensaba en perseguirle, y penetró con rápido paso bajo las frondosas arcadas del bosque.

Después de media hora marchaba a la casualidad, sin hallar ningún sendero trazado, pero orientándose por no desviarse de la línea recta, al final de la que debía encontrar el pueblo de Mauriac.

De pronto se detuvo estremeciéndose y prestó el oído escuchando atentamente.

La brisa que soplaban con un débil y dulce murmullo por entre el ramaje de los alamos y encinas, traía hasta él el siniestro toque de rebato.

Este ruido, débil al principio y casi indistinto, parecía crecer y multiplicarse. En lugar de provenir de un solo punto, llegó de dos, de seis, de diez, de mayor número, formando detrás del fugitivo como un círculo de ondas sonoras.

Las campanas de todos los pueblos y aldeas situadas en los límites de la llanura, en las faldas de las colinas, anunciaban con sus lugubres sonidos la presencia del enemigo en la comarca.

El enemigo era él, Andrés Luis Segismundo, marqués de Saint-Maixent.

Al oír el toque de rebato, sobre cuyo fin no podía engañarse, el marqués experimentó ese desaliento inmenso que hace del hombre más fuerte un hombre aniquilado, y durante algunos minutos se preguntó si valía la pena defender su vida contra una provincia entera.

Sin duda en aquel momento Denis Robustel, si se hubiera presentado a la cabeza de sus soldados y de las bandas de aldeanos, hubiera tomado una satisfactoria revancha de su fracaso de la precedente noche. Saint-Maixent se habría entregado sin tratar de huir y sin intentar defenderse.

Pero aquella postración fué tanto más corta cuanto que era más absoluta, y muy pronto dio lugar a una violenta reacción.

—¡Pues bien, no!—murmuró el gentil-hombre alzando la cabeza al cielo con ademán de desafío.

—¡Hagan lo que quieran, no me cederán; lucharé solo contra todos! ¡No seáis esos brutos, sea por la fuerza ó por sus artimañas, triunfaré de un hombre como yo!

Y prosiguió su camino con paso firme y rápido, a pesar de la laxitud que empezaba a apoderarse de él.

Durante dos horas siguió valerosamente, supliendo por su energía moral la flaqueza de su fuerza física; pero, en fin, tuvo que pararse.

Al bosque dos veces secular sucedía un matorral casi inextricable. Era preciso, pues, seguir los senderos que los animales monteses habían trazado por entre los enlaces de los arbustos y zarzales.

Las piernas vacilantes del fugitivo empezaban a doblarse; sus doloridos pies tropezaban a cada paso; el hambre, y sobre todo la sed, le hacían sufrir cruelmente.

Veinte veces estuvo para dejarse caer en la yerba, y fue en cualquiera el riesgo que corría, tomar un descanso que cada minuto que trascurria hacia más necesario.

Claro está que esas provocaciones, hasta ahora no pueden ni deben abarcar al gobierno. Se nos han dirigido, por periodos que no llevan esa representación, y a ellos hemos contestado.

Juzgar de aquí que la conciliación es imposible, equivale a tanto como desconocer los propósitos del gobierno, aun no revelados oficialmente en las diversas materias objeto de nuestras polémicas con otros colegas.

Dice la Iberia: Los periódicos republicanos empezaron a revelar su deseo de que no se haga ninguna clase de fiestas con motivo de la venida del príncipe imperial de Alemania.

Una comisión de la provincia de Palencia, compuesta de los diputados provinciales D. Manuel Polanco, don Victoriano Guzmán y del abogado don Gerardo Martínez, acompañada del diputado don Cortés D. Luis Polanco, se ha presentado a los señores presidente del Consejo y ministro de Gracia y Justicia con objeto de solicitar el indulto de los hermanos Sanmillán, condenados a la última pena por la audiencia de Palencia.

Ha sido muy comentado en los círculos republicanos el artículo que hoy publica la Vanguardia, para demostrar que la coalición, tal como el domingo se expresó y aclamó ante la tumba de Figueras, es la misma cuya fórmula han sostenido los federales del Sr. Pi y Suñer desde 1870, en contra de la absorción que sustentó primero Ruiz Zorrilla, y quien calificó de escolástica, y contra los federales orgánicos, de quienes dice que han sido instrumentos de algunas personalidades que caminan a la ventura, sin convicciones.

Por el último correo de la Habana se ha recibido la triste noticia del fallecimiento de nuestro particular y querido amigo D. Ramón Ballesteros, jefe económico de Santiago de Cuba, hermano del jefe del negociado de personal del ministerio de Hacienda.

El orador izquierdista D. Juan de Mañana, en representación del señor Bolívar de los Ríos, jefe del partido en Antequera, ha hecho entrega al señor ministro de Gracia y Justicia de una instancia en la cual 5000 trabajadores de Antequera piden el sobreseimiento del proceso que se les sigue por el supuesto delito de haber celebrado reuniones ilícitas, sin permiso de la autoridad.

El Sr. Linares Rivas ha acogido con suma benevolencia la pretensión y ha prometido al Sr. Madariaga pedir los informes oficiales precisos para decidir luego, inspirado en la más perfecta justicia y en su deseo de devolver la tranquilidad a las familias interesadas en este asunto.

Han fallecido: En Mazarrón (Murcia), doña María de los Dolores Campillo y Acosta de Zamora. En Tortosa, D. Justo Prades. En Tuy, sor Bernarda del Socorro Prieto, abadesa del convento de religiosas franciscanas, y el coronel graduado capitán retirado D. Feliciano del Río.

En Mahón, doña María de la Cinta Ferrer de Herrero. En Barcenilla de Piñagos (Santander), D. Juan José de la Fuente y Rosillo. Antigüedades. Alcalá, 3, Dominguez.

Noticias de toros: Con la corrida que anteaer se celebró en terminando la temporada de toros del año actual. Durante ella se han dado 22 corridas de abono y 10 extraordinarias. Se han lidiado 208 toros de 24 granaderías, correspondiendo el mayor número a D. Bartolomé Muñoz, de quien se han corrido 80 toros.

Ciento noventa y seis toros han sido picados y rejoneados seis. Veintiseis picadores se han encargado de la suerte de vara, poniendo

entre todos 1810 puñales y 32 marrozos; han sufrido 402 caídas y dejado fuera de combate 336 caballos.

Treinta y tres banderillos se han encargado de la suerte de palos, dejando 467 pares, 169 medios. Han hecho 176 salidas falsas. La suerte de matar la han ejecutado 18 espadas, empleando 2152 pasas de muleta, 208 estocadas, 283 pinchazos y 31 descabellados.

Los matadores han sido desarmados por los toros 31 veces. Han empleado en la faena 1619 minutos.

Lagartijo ha muerto 34 toros, Currito 88, Manuel Molina 3, Hermosilla 4, Ángel Pastor 2, Francisco Sánchez 2, Martín 2, Villaverde 3, Cuatro-todos 3, Bocuerra 2, Joseito 2, Mazantini 2, Alejandro 3, Chicorro 2 y Valdez 3. Se han retirado al corral un toro de Concha Sierra, otro de Félix Gomez y otro de Bertolez.

Solo se han puesto banderillas de fuego a un toro, Perdigón, de Muñoz. El toro que más ha saltado la barrera ha sido Sevillano, de Taberno, que lo varió seis veces. El que más puñales tomó fue Melero, de Benjumea, que aguantó 17, y el que más caballos mató, Giron, de Salas, que dejó en la arena seis.

En las 72 corridas que ha torreado este año Lagartijo, ha dado muerte a 107 toros. Frasuelo, en 26 que toró hasta que sufrió la lesión del dedo en Pamplona mató 77.

Lagartijo y Frasuelo tienen ajustadas ya para el año próximo 46 corridas. El Globo, periódico posibilista, interesado por el asilo del Sagrado Corazón de Jesús, establecido en la calle de Claudio Coello, escribe un artículo del que copiamos las siguientes líneas:

Creemos hacer un servicio al bien público escribiendo estas líneas, que tienen por objeto el que sepa España, que existe en Madrid una asociación de señoras, que desde el año 69, después de servicios muy grandes hechos a las clases menesterosas, se propuso construir un gran asilo, para acoger el mayor número de huérfanos pobres, con el fin de educarlos cristianamente desde la edad de siete años hasta la de 18, manteniéndolos, visitados, enseñados en un oficio y dándoles al mismo tiempo la primera enseñanza elemental y superior, formándolos a estos desgraciados un capital, producido por lo que ganan con su oficio mientras están en el asilo, cuya directora les entrega al cumplir 18 años al tiempo de salir del establecimiento, con el equipo de necesidad, las economías de su trabajo, principio de su porvenir.

Este asilo que se llama del Sagrado Corazón de Jesús, establecido en la calle de Claudio Coello, en el cual se han gastado hasta hoy muchos miles de duros, necesita, para terminarse, la ayuda de la caridad pública, y a pesar de no estar concluido, las señoras que han concebido este grandioso pensamiento, ocupándose sin descanso en buscar medios para acabar su obra benéfica, sostienen cerca de 300 huérfanos que un día serán ciudadanos útiles, y contribuirán con su educación y trabajo al bien de la patria.

Pero estas señoras, para concluir el asilo del Sagrado Corazón de Jesús, cuyos muros y techos están ya levantados y cubiertos, necesitan doscientos mil pesetas.

Nosotros nos asociamos al ruego de nuestro colega y esperamos que todas las clases acomodadas de Madrid, acudirán con su ofrenda más o menos grande, a fin de que se termine ese asilo donde perpetuamente han de hallar abrigo, educación y porvenir, trescientos niños pobres y que sin la protección de estas señoras caritativas serían muy desgraciados y quién sabe si hasta infortunios para la sociedad en que vivimos.

La junta general extraordinaria que celebraron anoche los socios del Casino de la Bolsa, tuvo por objeto proceder a la elección de cargos vacantes en la directiva. Verificada la votación resultaron elegidos: presidente, D. Ramón Sanz; vice-presidentes, D. Manuel Ortiz de Pinedo y D. Nicolás Trago; tesoreror, D. Ricardo Dorado; contador, D. José

Mengis; secretario, D. Enrique Palomino; y vicesecretario, D. Pedro Quintana. Tambien fué nombrada una comisión con cargo de buscar nuevo local para instalar el casino. Dice un colega democrático: Algunos amigos de la situación atribuyen al ministerio un propósito que aseguran pondrá en práctica dentro de muy pocos días. Una vez que los ministros empiecen a ocuparse de los puntos que habrá de comprender el discurso de la corona, y cuando se nombre ponente para la redacción de dicho documento, afirman que será invitado a asistir a un consejo el señor Sagasta para que conozca el programa acordado y mantenga se conforma ó no con el criterio del Gabinete.

De este modo, añaden, sabrá el gobierno a qué debe atender acerca de la conciliación y llevará procedimientos fijos a la reunión de la mayoría. Dice el Globo: No sería extraño que por la mayor facilidad de las comunicaciones, el gobierno significara al príncipe imperial de Alemania, Federico Guillermo, la conveniencia de que desembarcara en Valencia en vez de venir a Barcelona, como se había pensado.

Dice hoy el Liberal: A juicio de los izquierdistas más importantes pierden el tiempo los que se proponen introducir discordias entre los ministros de dicho partido, pues todos, incluso el señor marqués de Sardená, se hallan de acuerdo en el pensamiento político que han de desarrollar, mostrándose tambien conformes los jefes del directorio y el señor Martos.

Creemos que el Sr. Posada Herrera ha creído algunos momentos en la posibilidad de la transacción, pero después de las conferencias que ha celebrado estos últimos días con los señores Martos y Montero Rios, ha adquirido el convencimiento de la necesidad de insistir en los principios fundamentales del credo izquierdista. Se asegura que entre los ascensos acordados en principio, figura el de los brigadieres O'Lawlor y marqués de Ahumada, antiguos ayudantes del duque de la Torre, a mariscales de campo.

Así lo dice el Globo. En Trujillo tendrá lugar la feria de ganados los días 30 de noviembre y 1 y 2 de diciembre. Los ganados que a la feria concurrían, no tendrán que abonar estipendio alguno por su colocación en el espacioso campo de San Juan, en que se celebra el rodeo.

El Globo llama la atención del señor ministro de Gracia y Justicia respecto a un hecho que dice ocurrido en el juzgado de la catedral de Murcia, en perjuicio de un conocido comerciante de aquella capital. Ignoramos si el hecho denunciado es cierto; mas en este caso, creemos que procede ejercitar los recursos que la ley concede, ante el tribunal competente.

Por servicios prestados con motivo de los sucesos de Saida, ha sido significativamente para la encomienda ordinaria de Isabel la Católica, el vicecónsul de Guatemala en Almería D. Adalberto Ruiz Gil. Se ha encargado del archivo del ministerio de la Gobernación, el señor Leirado.

Del fondo de calamidades se han concedido: 1500 pesetas a Cuevas; 750 a Anas, y 1000 a Lubrin, pueblos de la provincia de Almería. Tambien se han concedido 750 pesetas a Albarreche (Lorica).

A las nueve y cuarto de esta mañana se ha verificado en Palencia la ejecución de los reos Jorge y Gregorio San Millán y Fuente, sin que en tan triste suceso haya ocurrido incidente alguno digno de mención. La junta de los asilos del Pardo pone en conocimiento del público que con motivo de la romería de San Andrés, que todos los años lleva allí

muchas concurrencias, los asilos están abiertos para todo el que quiera visitarlos.

El sábado próximo, 17 del actual, a las nueve de la noche, reanuda el Centro del Ejército y de la Armada, las conferencias y veladas literarias que tan mercedosa fama alcanzaron en el invierno último. Del discurso inaugural está encargado el respetable general y distinguido literato D. Antonio Ros de Olano, quien a pesar de su delicada salud se ha prestado gustoso a dar esta nueva muestra de simpatía a la citada asociación.

El acto terminará con la lectura de unas poesías, escritas por este objeto por el inspirado poeta D. Juan Azañe, comandante de infantería. La temperatura máxima del día 12 al sol en Madrid fué de 22.4 grados centígrados. El mismo día a las nueve de la mañana estaba el cielo: lluvioso en Bilbao, Oviiedo, Santiago; cubierto en Cebrina, Pontevedra; celajes en Cáceres, Cartagena, Alicante; lluvioso en Santiago; nuboso en Valencia, Palma, Barcelona, Teruel, Zaragoza; despejado en las restantes capitales de España.

A la misma hora el estado de la mar era: tranquila en San Sebastián, San Fernando, Tarifa y Palma; picada en Bilbao, Coruña; rizada en Alicante; llana en Cartagena; rizada en Alicante. Noticias de espectáculos: Los profesores, alumnos y dependientes de la escuela Nacional de música y declamación, han querido tambien rendir un justo tributo de admiración y cariño a su digno director y maestro D. Emilio Arrieta, abriendo una suscripción en el mismo establecimiento, que asciende ya a la suma de setecientos y tantas pesetas, la cual se empleará, según tenemos entendido, en la compra de una pluma de oro con piedras preciosas, dedicada al eminente compositor.

La primera tiple doña Rosa Alba, que estaba contratada en la compañía lírica del teatro y circo de Price, donde debutó hace pocas noches, a pesar de hallarse sufriendo una afección de la garganta, ha rescindido por esta causa su compromiso y sale de Madrid, por prescripción facultativa. Agradecida la empresa del teatro de la Zarzuela a los favores que constantemente la dispensa el público, y estando próximas a terminar las representaciones del popular baile de grande espectáculo Excelsior, y con objeto de que puedan disfrutar todas las clases sociales de tan sorprendente espectáculo, ha dispuesto en beneficio del público hacer una gran rebaja en el precio de todas las localidades, costando los palcos entresuelos y plateas 10 pesetas, 3 los principales, 4 los segundos, 250 las butacas con entrada, y así relativamente las demás, y 75 céntimos la entrada.

El drama en seis actos, que como hemos dicho, debía estrenarse dentro de dos o tres días en el teatro de Novedades, con el título de Camino del suplicio o la Divina razón, se ha aplazado para el jueves de la próxima semana y se pondrá en escena a beneficio del primer actor de dicho coliseo Sr. Sánchez Palma. El jueves próximo se pondrá en escena en el teatro de Novedades Don Alvaro a la fuerza del sino, cuya obra será exornada con todo el aparato que su interesante argumento requiere.

El coliseo de la plaza de la Cebada es de suponer se vea tan concurrido como lo ha estado desde que empezó a funcionar la empresa que actúa en dicho teatro. Anoche se estrenó en el teatro Martín un juguete cómico en un acto, arreglo de una obra francesa, con el título de Curruya, alcanzando un gran éxito para sus autores, D. Julian Andradé y el maestro Fernandez Caba-

—Muchos obstáculos tendremos que vencer y muchos enemigos con quien luchar.

—Estamos armados y mal les pasará a los que se atraviesen en nuestro camino. —Tienes municiones? —Sí, señor marqués; una buena cantidad de pólvora y balas.

—Dadme la mitad y carga mis pistolas. Cuando quedo cumplida esta orden, el marqués prosiguió: —Creo que sería imprudente pasar aquí el resto de la noche. El labor comido me ha devuelto mi energía; partamos al momento. Tal vez a esta hora el bosque no esté guardado y podamos pasar sin dificultad.

Apenas Saint Maixent acababa de proferir estas palabras, cuando un sonido ronco y especial, que parecía venir de gran distancia, atravesó el espacio y llegó a sus oídos. —¿Qué es eso?—preguntó el marqués.—¿Qué instrumento produce ese sonido? —Es una especie de trompa de barro cocido, ó de un cuerno de buey de que se sirven los pastores para reunir su ganado, cuando se dispersa por entre las rocas de la montaña,—respondió Lázaro.

—Pues esta no es hora para reunir los rebaños. —Sin duda, y no me explico el objeto de esta llamada nocturna. En el mismo instante un segundo sonido de trompa resonó en opuesta dirección; el primero partía del Norte, el segundo del Sur.

Un tercero le sucedió; luego un cuarto, luego diez, luego veinte, luego un número casi infinito, saliendo de todas partes, cruzándose y repitiéndose sin cesar. —¿Vaya una música!—murmuró Lázaro. —Música sinistral,—replicó el marqués.—Eso me anuncia que el bosque está cercado por los que nos dan caza. Las parroquias se han levantado al toque de rebato; mil alcaenos armados nos rodean; marcharán sin cesar acercándose siempre, hasta el minuto supremo en que nos veamos en el centro de un círculo de horquillas, hoces y chuzos. —¿Entonces todo terminará? —Es que el señor marqués arroja el mango después de la piqueta? —No; pero ¿qué haremos contra mil? —El señor marqués hablaba hace poco de caza. —¿Y qué? —He visto muchas veces jabalies rodeados perfectamente, pasar por entre las piernas de los caballos y saltarse tan velozmente que no se les volvía a ver más. ¿Por qué no haremos nosotros lo mismo? —Tienes razón!—replicó Saint Maixent.—Vámonos ¡En marcha!

Los dos fugitivos abandonaron la choza, y Lázaro, hombre de precauciones, se colgó a la espalda el pan que quedaba y el trozo de carne asada, metiéndose en el bolsillo una de las botellas de vino. El marqués pasó el primero y se adelantó con paso rápido por la estrecha senda que infaliblemente debía dar con el círculo de los cazadores. Quería llegar antes de que dicho círculo se cerrase y estrechase más.

—Cuanto más espacio haya entre los aldeanos que lo forman,—se decía,—más probabilidades hay de salvación. El ruido de las trompas y cuernos resonaba sin interrupción, acercándose cada vez más. Los corcos, jabalies y lobos, asustados por los estruendos ruidos que turbaban el silencio de los bosques, pasaban saltando y dirigiéndose al mismo punto, es decir, al centro del bosque.

Estaba perfectamente seca. Una blanca y fría nieve cubría el piso; algunas piedras, caídas de las bóvedas en épocas anteriores se veían esparcidas por todas partes sirviendo de asientos. El marqués se desfiló en este misterioso retiro, cuya posesión solo podían disputar los reptiles.

Arrojó sin trabajo las piedras esparcidas y las colocó delante del crificio de manera que le tapiasen, pero dejando un paso al aire respirable. Hecho esto, se tendió en la arena y se durmió al momento con uno de esos sueños semejantes a un látigo, y que el fragor de la tempestad ó el cañon nunca puede turbar.

Aquel sueño se prolongó, porque en el momento en que el marqués abrió los ojos, la noche había sucedido al día, con esas repentinidades que el marqués se levantó y sintió recorporadas casi enteramente sus fuerzas, y solo el hambre, exasperada por un ayuno absoluto de más de treinta horas, era para él una verdadera tortura.

El fugitivo separó las piedras y salió de la gruta. A su alrededor, las tinieblas embriaban el bosque, pero aquellas tinieblas eran transparentes, porque una nube interrumpía el azul del firmamento tachonado de miríadas de estrellas. La luna en su primer cuarto surgía del horizonte sobre la copa de una encina colosal.

Este espectáculo, solemne y lleno de una grandiosa poesía, debía hablar el lenguaje del infinito y revelar la incommensurable grandeza de Dios a toda alma capaz de comprenderla. Pero el alma de Saint Maixent no era de estas. El gentil hombre bandido no pensaba en Dios más que para insultarle, y solo pronunciaba su nombre para profanarle con una blasfemia.

—¡Ah! cuánto sufrí,—decía,—¿dónde de todo corazon un año de mi vida por un pedazo de pan! Descendiendo de la escarpa destruyéndose las manos en los espines a que se agarraba; se dirigió de nuevo hacia la fuente; bebió algunos tragos para enganar su hambre y atravesando la plazuela, se puso en marcha con la firme intención de no detenerse hasta el amanecer.

Un matraz semejante al que había atravesado en la mañana del mismo día, se extendía delante de él, un estrecho sendero lo atravesaba. Penetró por aquel sendero, sostenido como estaba por la esperanza de encontrar más pronto ó más tarde la cabana de un leñador al cual pudiera comprarle pan.

Pero el sendero se alargaba indefinidamente bajo los copados árboles, por entre verde césped, y no se presentaba cabana alguna. De repente una inesperada sensación hizo olvidar a Saint Maixent la fatiga y el hambre. Había oído a diez pasos de él ese ruido perfectamente característico, producido cuando se amantilla una pistola.

Al mismo tiempo una forma negra, saliendo de detrás de un árbol, saltó al medio del camino, y una voz, enronquecida sin duda por la frescura de la mañana, gritó en el silencio del bosque: —¡Alto, ó sois hombre muerto!

El primer pensamiento del fugitivo fué que se encontraba en presencia de alguno de los cazadores que habían jurado ganar las tres mil libras en que había sido dada su captura. —¡Si son muchos, estoy perdido!—se dijo,—si está solo, tal vez le asustaré. Y sacando del cinto una de sus pistolas inofensivas, la apuntó contra la forma negra, y a su vez gritó:

—¡Canalla! abrid paso ó quien queda muerto sois vos. Una... dos... al decir tres disparó. —Por los cuernos del diablo no tireis, no tireis!—replicó vivamente el agresor batiéndose en retirada del lado del tronco del árbol.—¿Que diabli... Sois un valiente... y yo lo soy tambien... Fácil será entenderos. Repicó que no tireis... Saint Maixent no pensaba en tal cosa. Primero por la razón sin réplica que ya conocemos de no estar cargada su pistola, y segundo porque no pudo contener su risa, aunque el caso nada tenía de gracioso.

—¡Eh! ¡por todos los diablos!—dijo cuando se calmó su acceso de hilaridad,—no me engaño! ¡es él! ¡es ese gandul de Lázaro en persona! —¡Vive Dios!—dijo a su vez el criado con esta por:—¡estoy soñando!... ¿Sois vos, señor marqués? —¿Y quien quieres que sea, mi señor? —¡No quepo en mí de alegrar! ¡Qué encuentro! ¡Qué feliz encuentro!

—Que hubiera sido desgraciado para tí que no querias nada menos que robar a tu propio amo. —No conocí al señor marqués, y los pasajeros son raros por aquí. —Y es preciso vivir, lo comprendo, y te aprovechas de la ocasión. Vamos, te perdono. —El señor marqués es muy bueno para mí, y lo será mucho más si quiere permitirme hacerle una pregunta. —Te permito todo lo que quieras, pero más tarde. Ante todo, dime: ¿puedes darme algo que comer, pues me estoy muriendo de hambre? —¿Pues no he de poder?... ¡De comer y de beber! ¡Oh! todo lo que quieras. Tenga el señor marqués la bondad de seguirme a mi casa.

—¡A tu casa!—replicó el marqués absorto,—¿tienes una casa? —Sí, señor, una casa para mí solo, y muy cómoda. Estoy instalado en ella desde esta mañana. —¿Ben, mástrame el camino y despachemos, porque me estoy desmayando. —Es muy cerca de aquí; seguidme. Lázaro echó a andar delante, y en ménos de cinco minutos llevó a su amo a la puerta de una especie de choza construida de toscas piedras y cubierta de paja y ramas de árboles.

Penetró en el interior, seguido de Saint Maixent; sacó fuego con los chismes de encender, y aplicándolo a una rama seca y resinosa se proporciónó una especie de antorcha que iluminó el interior de aquella morada. No había allí mueble alguno. Tres piedras planas formaban el hogar; un monton de paja y hojas secas servía de cama.

De una de las paredes pendía la mitad de un corzo, y sobre verdes hojas se veía una enorme tortuga de pan moreno casi intacto, un pedazo de carne asada de ciervo y un puñado de castañas cocidas al lado de dos botellas con vino. —¡Bonita pieza, ¡eh!—preguntó Lázaro, señalando al medio corzo.—¿Yer lo cacé de un pistolero? —Saint Maixent no respondía. Había cogido el pan y la carne y devoraba aquellos manjares, no interrumpiéndose más que para llevar a los labios el collete de una de las botellas, dándole prolongados besos.

Lázaro le miraba y le dejaba hacer. Durante cinco minutos no se oyó en la cabana más ruido que el de las mandibulas del marqués, que funcionaban admirablemente. Calmado y satisfecho el apetito, se estableció entre amo y criado la siguiente conversación: —Saint Maixent no respondía.

Habia cogido el pan y la carne y devoraba aquellos manjares, no interrumpiéndose más que para llevar a los labios el collete de una de las botellas, dándole prolongados besos. Lázaro le miraba y le dejaba hacer. Durante cinco minutos no se oyó en la cabana más ruido que el de las mandibulas del marqués, que funcionaban admirablemente. Calmado y satisfecho el apetito, se estableció entre amo y criado la siguiente conversación:

—Saint Maixent no respondía. Habia cogido el pan y la carne y devoraba aquellos manjares, no interrumpiéndose más que para llevar a los labios el collete de una de las botellas, dándole prolongados besos. Lázaro le miraba y le dejaba hacer. Durante cinco minutos no se oyó en la cabana más ruido que el de las mandibulas del marqués, que funcionaban admirablemente. Calmado y satisfecho el apetito, se estableció entre amo y criado la siguiente conversación:

—Saint Maixent no respondía. Habia cogido el pan y la carne y devoraba aquellos manjares, no interrumpiéndose más que para llevar a los labios el collete de una de las botellas, dándole prolongados besos. Lázaro le miraba y le dejaba hacer. Durante cinco minutos no se oyó en la cabana más ruido que el de las mandibulas del marqués, que funcionaban admirablemente. Calmado y satisfecho el apetito, se estableció entre amo y criado la siguiente conversación:

XVIII. ¡En caza!

—Señor marqués,—empezó Lázaro,—me autorizais para que os dirija ahora la pregunta que tengo en la punta de la lengua hace un cuarto de hora? —Pregunta y te contestaré. ¿Qué quieres saber? —Como es que el señor marqués se halla libre, habiendo estado hace dos días en las garras de la mare-hansse? Saint Maixent contó brevemente su evasión de la posada de las Armas de Francia, y este relato hizo lanzar a Lázaro gritos de entusiasmo.

—Explicame ahora,—dijo el marqués,—por qué sorprendente aventura te halló en este bosque, donde estaba muy lejos de sospechar tu presencia. —Nada más sencillo,—replicó Lázaro.—Habiendo escapado por milagro a las garras de las gentes de peliche, que acababa de apoderarse de mi querido amo, y pensando que como gran señor sabría salir del mal paso, mientras que yo, pobre criado, sacé Dios lo que pasaria, busqué mi salvación en mi propia huida, y apreté a mi rocín, haciéndole recorrer quince leguas de un tiron.

—Llegué aquí y la casualidad me hizo descubrir esta choza abandonada. Me figuré sería posible vivir aquí al abrigo de toda pesquisa durante algunos días, y la inspiración fué buena porque el fin de todo esto me ha permitido ser útil al señor marqués. Dudo mucho que nos vengam a echar de este sitio. —Y yo te afirmo que te engañas, mi pobre Lázaro,—respondió Saint Maixent.—Mi presencia y la tuya en estos países son conocidas; nuestro señalamiento se halla en todas las manos; el toque de rebato suena en todas las aldeas. Al amanecer tendremos encima no solo a los soldados, sino tambien a los aldeanos, que son los que hay que temer más.

Su conocimiento del país y de los menores accidentes del llano y del bosque, de los senderos y de los rincones más ocultos de la montaña, hacen de ellos terribles cazadores. —¡Ah! ¡por los cuernos del diablo!—murmuró Lázaro consternado,—¡mal negocio, mal negocio! ¿Qué va a ser de nosotros? ¡Oh! ¡querido amo, estamos perdidos!

—No del todo y no hay que perder la esperanza,—repuso el marqués.—Una partida como la que jugamos, por desesperada que parezca, puede ganarse con audacia y destreza. No desmayemos. —¡El señor marqués tiene algun plan de defensa? —No puedo tenerlo, porque ignoro cómo seremos atacados. Pero tengo un proyecto, el de ir lo más pronto posible al castillo de Rahon, porque solo allí podremos estar seguros. —¿Y el señor marqués me concederá el favor de llevarme consigo? —Sin duda alguna. Te hago compañero de mis peligros y no pasare sin tí por la única tabla de salvación que se me ofrece.

—Entonces ya me considero en salvo,—exclamó Lázaro que pasaba sin transición y con una estraña facilidad por todas las alternativas del desaliento y de la esperanza. —No te apresures a cantar victoria! El castillo de Rahon está lejos. ¡Mas de veinte leguas nos separan de él! —¡Veinte leguas no es nada! ¡No sé qué presentimiento me anuncia que el castillo de Rahon es un

—Entonces ya me considero en salvo,—exclamó Lázaro que pasaba sin transición y con una estraña facilidad por todas las alternativas del desaliento y de la esperanza. —No te apresures a cantar victoria! El castillo de Rahon está lejos. ¡Mas de veinte leguas nos separan de él! —¡Veinte leguas no es nada! ¡No sé qué presentimiento me anuncia que el castillo de Rahon es un

—Entonces ya me considero en salvo,—exclamó Lázaro que pasaba sin transición y con una estraña facilidad por todas las alternativas del desaliento y de la esperanza. —No te apresures a cantar victoria! El castillo de Rahon está lejos. ¡Mas de veinte leguas nos separan de él! —¡Veinte leguas no es nada! ¡No sé qué presentimiento me anuncia que el castillo de Rahon es un

—Entonces ya me considero en salvo,—exclamó Lázaro que pasaba sin transición y con una estraña facilidad por todas las alternativas del desaliento y de la esperanza. —No te apresures a cantar victoria! El castillo de Rahon está lejos. ¡Mas de veinte leguas nos separan de él! —¡Veinte leguas no es nada! ¡No sé qué presentimiento me anuncia que el castillo de Rahon es un

Hero. En la ejecución distinguido notablemente la Srta. García.

—Mañana se estrenará en el teatro de Variedades dos juguetes, uno titulado El maestro Pálmara, y otro titulado mi diabol.

—El domingo próximo se pondrá en escena por la tarde en el teatro de la Comedia, a petición de muchas personas, la preciosa obra de Dumas Demi-Monde.

—Mañana se dará en el teatro Real la primera representación de la ópera de Boito, Mefistofele correspondiendo al primer turno al Sr. Pálmara.

—Se ensayan en el teatro Elava las zarzuelas de repertorio La Soñada de Cuchipín y El estilo es el hombre.

—Han comenzado en el teatro de Pálmara los ensayos de la ópera nueva de Supps Palmista.

—En el teatro Lara se estrenará dentro de breves días una obra en un acto, original del festivo escritor don Vidal Azca.

—En el teatro Español, para honrar el aniversario de la muerte de Breton de los Herreros, se puso anoche en escena Un novio á pedir de boca y Mi secretario y yo, obras conceptuadas como las mejores de su gran repertorio.

En la primera se distinguieron notablemente las Sras. Calderón y Zapatero y los Sres. Altarriba y Mariano Fernández. En la segunda la Sra. Alvarez y los Sres. Maza y Balguer. El teatro se hallaba muy concurrido.

El espadado teatro han comenzado los ensayos de la obra en tres actos De carne y hueso, primera producción de un joven escritor.

—Es probable que en el programa de las fiestas que tendrán lugar con motivo de la visita del príncipe heredero de Alemania figuren las carreras de caballos.

—Anoche se dió en el teatro Español una función dedicada á conmemorar el aniversario del ilustre Breton de los Herreros, poniéndose en escena sus dos comedias Un novio á pedir de boca y Mi secretario y yo. La interpretación de la primera fué acertadísima por parte de las señoras Calderón y Zapatero, y los Sres. Morales, Fernández, Altarriba, Balguer y Castro; y en la segunda mencionaron justos aplausos las señoras Alberca y Zapatero, y los Sres. Maza y Balguer, que fueron llamados a la escena al final de la obra por el distinguido público que ocupaba el coliseo.

—Grande es el abono á palcos y á butacas obtenido hasta ahora en el teatro de la Zarzuela para las representaciones en que tomarán parte el eminente actor D. Antonio Vico, y la no menos notable artista doña Elisa Mendoza Tenorio, las cuales darán principio el día 1.º del próximo diciembre. Dos arrieros, la de los títulos y la de la alta banca, han formado empeño en proteger dichas representaciones; tan crecido es el número de nombres distinguidos que figuran en las listas de abonados.

La empresa del referido teatro, con motivo de la llegada á esta corte del heredero del trono de Alemania, ha dispuesto contribuir por su parte a los festejos que con tal motivo tendrán lugar en Madrid, haciendo una función de gala, poniéndose en escena la obra del inmortal Calderón La vida es sueño.

Con fecha 12 nos dice nuestro corresponsal de Lérida:

—Apenas hace cuarenta y ocho horas que ha tomado posesión de este gobierno civil el Sr. D. Lorenzo Moncada, y ya se empieza á dejar sentir su buena administración. Anoche, y acompañado del inspector de orden público, recorrió los principales establecimientos de esta localidad, imponiendo algunas multas y haciendo de la ley. La estabilidad un servicio permanente de vigilancia durante las noches, innovación que ha de agradecer el vecindario todo por su importancia y necesidad. El Sr. Moncada con una actividad que le honra, se propone igualmente fomentar los intereses materiales de la provincia, estirpando el pacifismo, como causa principal de todos los males que afligen a la misma.

—Confirmando mis anteriores noticias, ayer fué recibida por el señor gobernador civil una comisión del partido marxista, presidida por el señor Montull, la cual salió altamente complacida de las esplicaciones dadas por el Sr. Moncada, que no son otras que las ya transmitidas el día de su llegada á la comisión de la izquierda liberal de esta localidad.

—Se reciben noticias muy satisfactorias respecto de la cosecha del aceite, que será este año abundantísima y de excelente calidad.

—Aun permanecen aquí en estado leporable varias familias de los caballeranos sublevados en Seo de Urgel, que después de haberse acogido á indulto, fueron licenciados por el anterior gabinete.—A.

Ha salido para Salamanca el exputado á Cortes y distinguido periodista D. Agustín Bullón, que ha representado á la biblioteca salmantina en el congreso español de Geografía Colonial y Mercantil.

El Sr. Bullón, durante su breve estancia en Madrid, ha conferenciado con los Sres. Martos, Moret, Becerra, González (D. Venancio) y otros distinguidos políticos, interesándose en la aprobación del proyecto de ley de administración local, y ha quedado muy satisfecho de los buenos deseos que animan á los mencionados hombres públicos en pro de la prosperidad de los secretarios de ayuntamientos y de la provincia de Salamanca.

Publicamos á continuación, por la importancia que tiene esta clase de estudios, las conclusiones espuestas por el señor marqués de Zafra, en el congreso de Geografía Colonial y Mercantil, sobre emigraciones, inmigraciones y colonización:

BASES.

1.ª La emigración, aunque tiene ventajas en definitiva perjudicial al país de que se emigra cuando este no se halla todavía densamente poblado, por ser indudable que los emigrantes dejan allí dentro viva la mayor parte de cuanto producen, y no ser menos evidente que las naciones enteras son y valen en cuanto tienen mayor número de habitantes y por lo mismo de inteligencias, de fuerzas y de riquezas que en proporción en cierto modo análoga á la que en las tribus de cada país por la mayor extensión de su territorio, poseen el mayor número de habitantes, la densidad de la población, en armonía con la densidad de la agricultura, la industria, el comercio y el trabajo en general.

MALES.

2.ª El hecho de la emigración á sueltas es perjudicial á España, en la cual, aunque ni en sus riquezas, ni en sus artes, ni en sus ciencias, ni en su literatura, ni en la extensión de su territorio, ni en su naturaleza, riqueza, ha tenido ni tiene cosa alguna que supere á los pueblos más adelantados de la tierra, ni en su cultura, ni en su potencia colonizadora, poseen las fuerzas, ni puede acometer hoy las empresas que debería á pesar de que sus hijos contribuyen al Estado con mayores sumas que los de casi todas las naciones más poderosas, que en el mundo, porque su población es próximamente de tres á cinco veces menos densa que la de las principales naciones europeas y colonizadoras.

3.ª El hecho de la encara población total

de España, pesar de existir en ella comarcas muy pobladas, está en la depoblación de algunos grandes territorios de nuestra Península, que fácilmente se harían ricos, y en los cuales sería rapidísimo el desarrollo de la población metropolitana y el aumento de la riqueza nacional, según las leyes estadísticas, si las mismas se adaptasen á todas las disposiciones necesarias para lograrlas.

AUMENTO DE LA POBLACION METROPOLITANA.

1.ª Conviene conseguir el rápido desarrollo de la población metropolitana española, y aun á un precio elevado, si es necesario. Al efecto debe procurarse principalmente: Con sujeción á un plan general, racional y científico, y con exclusión de todo favoritismo, extender, con especialidad en los terrenos hoy despoblados, las comunicaciones de ferrocarril, las vías férreas y las obras de saneamiento y regadío de terrenos; todo al amparo de buenas leyes que, excitando y utilizando cuanto sea dable la iniciativa individual y con la mayor posible descentralización dentro de la prudencia, además de contribuir á la realización de lo dicho.

Abaratar las subsistencias. Atender á la higiene. Fomentar el arbolado en los terrenos públicos y particulares, yermos y baldíos. Facilitar la equitativa división de las grandes propiedades.

Remediar el absolutismo, ó sea la ausencia de los propietarios de los campos ó pueblos en que radican sus haciendas.

Quitar todas las trabas perjudiciales á la agricultura, á la industria y al comercio, facilitando su ejercicio.

Atender á las obras públicas en justa medida. Permitir generalizar toda clase de medios de locomoción, abaratar los transportes, mejorar los caminos, y mejorar los motores mecánicos carreteros, la civilización poderosa del trabajo.

Y por todos los medios posibles, facilitar la higiénica urbanización, la colonización y con ella el desarrollo de la población rural, tanto en las zonas rurales, como en las zonas públicas y privadas, de la seguridad personal en los campos, del respeto á la propiedad y de la total y más perfecta explotación de las fuentes de riqueza de un país.

EMIGRACIONES E INMIGRACION.

1.ª Debe procurarse también hacer incesantemente las emigraciones rentables, evitando, en lo posible, su atacar á la libertad de nado; dirigir las que sean inevitables hacia colonias nuestras y atraer á ellas la inmigración en general y especialmente la emigración extranjera.

2.ª Procurar el desarrollo de España, por los procedimientos indicados en la conclusión anterior á los que en lo futuro pudieran ser emigrantes, los medios de lograr los elementos de vida y aun de prosperidad que los que emigran van á buscar en lejanos y quizás mortíferos países.

3.ª Mejorar el régimen de las que tienen lugar en la emigración, al proporcionar, en los contratos, durante los viajes y en la llegada á los puntos de destino.

4.ª Fundar colonias nuevas, análogas en su situación y condiciones á aquellas á que la experiencia demuestra que se dirigen la emigración de nuestros provincianos, y que la vascongada y la gallega, ya que la de Asturias es la única que suele encaminarse á colonias españolas.

5.ª Hacer más apreciable que cualquier otra la emigración á nuestras colonias, mediante la realización en estas de cuanto aneque los mismos principios de colonización y facilitar dicha emigración á ellas.

6.ª Conviene principalmente para lograr la acertada formación y el rápido desarrollo de las colonias:

1.ª Mejorar el régimen de las ya constituidas y formar las que ahora se constituyen con el mismo espíritu asimilista de las sabias leyes españolas de Indias, armonizado con las exigencias de la época, y otorgando toda la descentralización administrativa compatible con la unidad nacional y el estado de cada colonia.

2.ª Sanearlas cuanto sea posible. Utilizar el trabajo de los penados que conforme á las leyes deban ocuparse en tales trabajos, para abrir las comunicaciones y ejecutar las obras públicas que al Estado corresponde hacer, y sin las cuales son imposible la seguridad industrial, el desarrollo de la población, especialmente la rural, y el regular ejercicio de la agricultura, la industria y el comercio.

3.ª Facilitar por bien reguladas distribuciones de las personas que están bajo la dependencia ó tutela del Estado, cesiones de terrenos, subvenciones, rebolsables y otros medios, el establecimiento, según los puntos, de colonias militares, agrícolas y de penados corregidos ó correccionales, y de sociedades, compañías ó establecimientos científicos, industriales ó mercantiles.

4.ª Utilizar todos los medios de moralización; procurar la exhibición de las colonias en exposiciones que den estímulo y ocasión á perfeccionamientos y salida de productos.

5.ª Difundir por todos los medios imaginables la noticia, y consiguiente atracción de cuantos elementos de vida y prosperidad ofrece cada colonia española.

6.ª Y escitar de cuantas maneras sea posible la iniciativa particular, origen el más fecundo de prosperidad en las colonias.

AUXILIOS LEGALES.

7.ª En el orden legal contribuirían poderosamente á la realización de cuanto en las anteriores conclusiones dejó indicado:

1.ª La inmediata formación de un código rural, de un código urbano, de un código de las obras públicas, de un código de la agricultura y de un código de la industria; por las cuales se desentrañe el caso de las disposiciones actualmente en vigor sobre estos ramos y lleguemos en todos ellos á la unidad legislativa, única, completa y armoniosa.

2.ª Procurar la continuidad de la codificación y del perfeccionamiento de todos y cada uno de los códigos, sin perjuicio de la unidad de los mismos, creando organismos especiales encargados de su constante mejoramiento sucesivo;

3.ª Introducir en las leyes sobre espropiación forzosa y en las fiscales modificaciones encaminadas á disminuir el absolutismo y á facilitar el desarrollo de la población rural, de la colonización y de la urbanización.

NOTA. Creo patriótico hacer presente que sobre casi todo lo que se expresa en estas conclusiones tengo redactados proyectos, humildes como miso, que me hallo dispuesto á facilitar á quienes puedan utilizarlos para el estudio de las cuestiones que se proponen. Madrid 16 de noviembre de 1883.—El marqués de Zafra.

SE VENDE Ó SE ARRIENDA

Una magnífica fábrica de papel movida por vapor y por agua, situada en Madrid y Tudela, con 160 caballos de vapor y una turbina de 50 caballos de fuerza;

Con dos máquinas de hacer papel, una de dos metros de ancho y otra de 1'50;

Dos calderas multibulbales de Naeyer, con recalentador, y fuerzas, respectivamente, de 150 y 75 caballos.

Dos legivadores; Diez tinas de deshilachar; Tres refinadores de á 200 kilos, todos de hierro; Cinco lavadoras; Dos máquinas de enrollar; Una calandria de cinco cilindros; Una gran cortadora; Una guillotina de dos metros de ancho; Dos molinos para triturar pastas; Un taller completo de maquinaria de cerrajería;

Cuatro cortadoras de trapos, y alpargatas;

Una prensa-pastas de hierro;

Y una dotación de agua del Canal de Isabel II por cañería propia, de hierro, de 15 centímetros de ancho, de 887000 litros por día;

Y cuanto constituye una magnífica fábrica de papel, á las puertas de Madrid, y una fábrica de pastas á cinco leguas de la capital por ferrocarril.

Darán razon en la misma fábrica, paseo de las Yserías, junto al puente de Toledo, de diez á doce de la mañana, y en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA de una á cuatro de la tarde.

Se admiten proposiciones hasta el 20 de noviembre, en pliegos cerrados y dirigidos al propietario de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, quien antes de fin de noviembre participará su resolución á los interesados.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 13 DE NOVIEMBRE.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, despues de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13. Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior (español), 36.00. Lisboa, 12 (recibido el 13). La comisión encargada de revisar las actas de los diputados provinciales y concejales ciecos, en vista de los documentos remitidos por los colegios no ha terminado todavía sus trabajos.

Dichos documentos están ya en la casa de la ciudad custodiados por la policía y varios ciudadanos.

Relua completa tranquilidad en Portugal. Londres, 13. Segun un despacho que publica hoy el Standard, el gobierno chino ha dado orden al gobernador de Mautchuria de tener preparados 6000 soldaditos mongoles para ser embarcados con dirección á Canton.

Paris, 13. Se considera seguro el nombramiento del señor Fallieres, individuo de la fracción de la unión democrática, para el cargo de ministro de Instrucción pública que desempeña actualmente el presidente del Consejo, señor Ferry, así como la cartera de Negocios extranjeros.

Ayer volvió á reunirse la comisión general de presupuestos que tiene muy adelantados sus trabajos.

Hoy se discutirá el dictamen general que será presentado en la Cámara en la sesión de pasado mañana.

Lisboa, 13. Corre el rumor de que el príncipe heredero de Portugal no pasará por Francia á su vuelta de Inglaterra, y que al efecto marchará en breve un buque de guerra portugués á las costas británicas para ponerse á las órdenes del príncipe.

Berlin, 13. Carree de fundamento el rumor de que se trata de aumentar la artillería alemana. En los círculos oficiales no se trata de presentar semejante proyecto al Parlamento del imperio.

Londres, 13. Mientras dice un despacho por la vía del Cairo que el falso profeta del Sudán, á quien muchas veces han dado por muerto las autoridades egipcias, había sido derrotado por el general Hicks-Baja, un telegrama de Aden dice que las tropas egipcias han sido batidas por aquel, dejando sobre el campo de batalla 350 muertos.

El Cairo, 13. Es probable que despues del abandono de las tropas inglesas que guardan esta ciudad, quede aquí el estado mayor general británico.

Lisboa, 13. El ministro de Portugal en Madrid, señor Mendez Leal, saldrá en breve para esa.

Tres diputados de la provincia de Tras los Montes y otros puntos del Duero, cuya región está siendo víctima de la filoxera, haciendo propaganda á favor del partido progresista y atacando duramente al ministerio.

Dichos diputados han ofrecido defender en la Cámara el libro cultivo del tabaco en la región del Duero, para que puedan dedicarse á dicha labor las viñas destruidas por la filoxera.

Paris, 13. No se tiene noticia alguna de que el príncipe imperial de Alemania haya pensado en variar de itinerario para ir á Madrid.

El viaje lo realizará por Génova y Barcelona, conforme se anunció desde el principio.

Al embarcarse en la corbeta Príncipe Alberto dejará el incógnito, conservando su calidad de príncipe mientras se halle en España.—Fabra.

Se ha admitido la renuncia al notariado de Sevilla D. Antonio María de la Calle.

Se han aprobado las ternas para la provisión de curatos de las diócesis de Pamplona, Gerona, Tarazona y Tarazona, siendo nombrados los propuestos en primer lugar.

Bajo la presidencia del gobernador civil, Sr. Aguilera, se reunió mañana la junta provincial de sanidad, á las cuatro de su tarde, en el salón de sesiones del gobierno de provincia.

Mañana á las tres de la tarde saldrá en el espreso para Barcelona, en cuyo puerto se embarcará para Filipinas, el M. R. P. Fr. Pedro Payo, arzobispo de Manila, sintiendo no poderse despedir de nadie á causa del estado de su salud.

Esta tarde han pasado á conferenciar con el señor ministro de Ultramar los diputados don Cuba.

El ayuntamiento de Ternel ha nombrado arquitecto municipal á D. Gerardo Roy Jimeno.

El ministerio de Hacienda ha dispuesto que la real academia de Bellas Artes de San Fernando designe tres individuos de su sección de música, para que, en unión de dos elegidos por la empresa del teatro Real, formen el jurado encargado de calificar las obras presentadas para optar al privilegio estipulado en la condición

sesta del contrato de arriendo del rego coliseo.

Nuestro corresponsal en Mahon nos dice que se ha celebrado en aquella localidad una importante reunion de las personas más distinguidas para determinar la manera de establecer el alumbrado por gas, y que ha fallecido en aquella isla doña Maria Cinta Ferrer, esposa de D. Miguel Herrero, jefe inspector de canales y puertos.

Están redactadas las bases para la reorganización de los lazaretos.

El destino de alcaide será de los de fianza, estando á su cuidado el orden interior del edificio y la conservación del material, que será entregado previo inventario. Se crean vigilantes fijos de sanidad y se reglamentará la estancia de pasajeros en dichos lazaretos, en los que se han establecido bibliotecas y botiquines.

Varios periódicos se han hecho eco de un artículo publicado por el Imparcial, encareciendo la necesidad de no prodigar el ejercicio de la gracia de indulto.

Nunca, con menos razon que ahora, puede hacerse cargo sobre este asunto. Basta tener en cuenta que existe una población penal de más de 18000 individuos, y que escasea el número de instancias que prosperan, siendo muy pocas las que se desahucian.

El Sr. D. Eusebio Asquerino fué presentado ayer, por su antiguo amigo el señor duque de Rivas, á S. M. el rey, quien manifestó al Sr. Asquerino el deseo de oír la lectura de su composición poética La España en el siglo XX, inserta en la America, y cuyo mérito literario hemos elogiado.

S. M. demostró vivamente su complacencia por los elevados conceptos y futuros ideales sobre la grandeza de España, que profetiza el laureado autor de Españoles sobre todo. El rey leyó algunos trozos de la poesía, y los dos distinguidos vates salieron muy satisfechos de la erudita acogida con que los honro S. M.

El director de la escuela Nacional de Música, D. Emilio Arrieta, ha dispuesto se encargue de la enseñanza de declamación lírica de la misma, el resultado profesor D. José Mirall, en sustitución del eminente maestro don Jorge Ronconi, cuyo estado de salud, por desgracia, no le permite desempeñar en la actualidad su cátedra con la asiduidad y celo que él desearia.

La comisión que entiende en la reforma de las tarifas de ferro-carriles, continúa reuniéndose en la dirección de obras públicas.

En la sesión que celebró ayer, bajo la presidencia del Sr. Comas, prosiguió el estudio de las tarifas legales.

A la hora de costumbre ha celebrado esta tarde sesión la diputación provincial de Madrid, bajo la presidencia del Sr. Gutierrez Salamaueca.

Se aprobaron varios dictámenes de escaso interés y seguidamente se levantó la sesión.

La próxima se efectuará el viernes de la semana actual.

El señor ministro de Fomento continúa en su propósito de realizar importantes reformas en el plan de estudios.

Anoche celebró con tal motivo una larga conferencia con varios profesores de la universidad Central, en que se discutió imprime sobre las indicadas reformas.

Mañana publicará la Gaceta los siguientes decretos:

Indultando á Romualdo Pasenal Cantó de la mitad del resto de la pena de doce años y un día de reclusión á que fué condenado por la audiencia de Madrid, en causa sobre homicidio.

A José Cervantes de la mitad de la pena de ocho años y un día de prisión mayor y del total de cuatro meses y cuatro días de arresto mayor á que fué condenado por la audiencia de Granada en causa por los delitos de homicidio y lesiones.

Leemos en un colega: «Ha surgido un conflicto entre el obispo y cabildo catedral de Salamanca, al que parece que el primero comuna con graves censuras.»

Segun nuestras noticias, el motivo del conflicto consiste en que el prelado se proponía reformar los estatutos de aquella iglesia, á lo cual se ha opuesto el cabildo, fundándose en la real orden de junio de 1852, según la cual deben respetarse los estatutos actuales, hasta tanto que, de acuerdo con Roma, se haga la reforma de todas las iglesias.

Ha sido trasladado al juzgado de primera instancia de Oviedo, D. Cristóbal Francisco Muñoz, que lo es del distrito de Santo Domingo de Melilla; nombrado para este D. Diego Carril y Rey, electo de Coria; para este juzgado, D. Eduardo Madridán, que servía el de Puensagrada; para este, el de Verín, D. Felix Munia y Fernandez; para Verín, D. Antonio María Casado; y para Corvera de Rio Pisuerga, D. Daniel Feijóo y Viso.

En la provincia de Orense ha sido detenido por la guardia civil un hermano del capitán de una gavilla de ladrones, llamado Fabian, por suponerse uno de los que han ejecutado tres robos de consideración en la provincia de Zamora.

Bicho sugeto, que había sido capturado anteriormente, se fugó por un balcón, estando custodiado por cuatro hombres en el pueblo de Seoane y á pesar de llevar esposas en las manos.

Anoche fundó en el puerto de Cádiz, procedente del de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, el vapor correo Africa, conduciendo la correspondencia oficial y pública, 20 pasajeros y 30 tripulantes.

El ayudante de Obras públicas don Juan Corona ha sido destinado á la dirección de ferro carriles de Sevilla, y al de igual clase, D. Vicente Toscano, á la provincia de Córdoba.

En el término municipal de Taberna (Albente) se ha incendiado una casa de campo, quedando destruida. No ocurrieron desgracias.

El fuego parece intencionado.

El señor ministro de la Gobernación no ha asistido esta tarde á su despacho por encontrarse indisputado, habiendo tenido que guardar cama.

En la noche del día 11 hubo una colisión en Cazorra (Logroño), entre los mozos de este pueblo y los de Ollauri, resultando un herido y varios contusos.

Hay ha llegado á Madrid el presidente del comité democrático-monárquico de Murcia, D. Rufino Marín, al cual piensan obsequiar con un banquete los amigos del señor marqués de Sardoal.

Esta tarde se ha reunido en el ministerio de Fomento el consejo en pleno de Agricultura, para dar posesión á los Sres. Serrano Fatigati y Calleja del cargo de vocales del mismo.

El juzgado de instrucción del Hospicio ha remitido hoy conclusa á la audiencia de Madrid, la causa seguida con motivo del crimen cometido el mes próximo pasado en la calle de San Vicente alta.

Esta tarde se ha reunido en el ministerio de Fomento el jurado de la exposición de minería, continuando sus trabajos para la adjudicación de premios.

El contador electo de la diputación provincial de Ternel D. Angel Sanchez y Garcia, ha presentado la dimisión de su cargo.

Hay se ha recibido un telegrama de Taragona dando cuenta de haber sido capturado por la guardia civil en San Saturriny de Noya, el conde Manuel Luna Perea, fugado de aquel presidio.

Hoy recibimos las siguientes noticias agrícolas y comerciales: Gandia, 11.—Oscilan mucho los precios de la pasa. Se venden entre 23 y 25 pesetas quintal, y en Denia y su distrito parece designarse como 24 pesetas el precio de la pasa.

Los mercados de Inglaterra continúan bastante sostenidos, si bien se ha notado alguna que otra vez tendencias á la baja; pero no obsta para que demos como corrientes los siguientes precios: Pasa de segunda, 28 á 33 chelines quintal.

Primera Oflalk, 36 á 42 id. id. Selected, 43 á 52 id. id. Nava del Rey, 12.—El mercado de cereales, con mucha animación, haciéndose bastantes transacciones.

La extracción de vinos en la semana que fue, hoy asciende á 2500 cántaras de bisco de diferentes clases.

El trigo á 33 rs. fanega; los garbanzos superiores á 160; vino tinto á 18 cántaro, blanco á 20.

Arnela (Rioja), 11.—Ha concluido la vendimia en esta ciudad, habiéndose hecho con muy buen tiempo; su resultado ha sido también mejor de lo que se esperaba, efecto de las benéficas lluvias de los primeros días de octubre y buen tiempo que siguió. Puede calcularse que se ha recolectado, por lo menos, tanto como el año pasado, y acaso exceda rigo.

De vinos viejos hay todavía de 8 á 10000 cántaras; la mitad, por lo menos, bastante malo, que solo servirá para la fabricación de aguardiente y quitar la venta á los buenos.

Los precios siguen de 14 á 16 rs. la cántara. Ha llovido en abundancia y se hace una sementera magnífica.

Toro, 12.—La extracción de vinos en esta semana asciende á 150 cántaras del año anterior, quedando muy pocas existencias de este liquido. Los cereales, con poca animación en entradas.

Trigo á 38 rs. fanega; garbanzos á 120; vino á 26.

Medina del Campo, 12.—El mercado de ganado lanar abundante como el anterior, haciéndose muchas ventas, y en particular de lo nuevo para la cria, vendiéndose los principales á 66 y 68 rs. uno.

El de granos muy bueno calculándose en unas 4300 fanegas de trigo, 1000 de centeno, 1000 de cebada y 150 de algarrobas que se han vendido á los precios anotados al final.

Trigos de 40 1/2 á 41 rs. fanega según clases.

Quintanos de la Orden (Toledo), 11.—Los precios que han regido en el mercado son los siguientes: Trigos fuertes de 44 á 46 rs. fanega; idem vande de 43 á 46; id. blanquillo de 43 á 44; id. rojo de 43 á 44; id. común de 36 á 39; centeno de 27 á 28; cebada de 23 á 24; yerros de 40 á 43; avena de 19 á 20; garbanzos superiores á 66 reales arroba; id. regulares á 56; idem medianos á 50; habas de 38 á 40 fanega castellana.

En breve quedarán resueltos los expedientes incoados por los ayuntamientos de Valle de Matamoros y Valle de Santa Ana para que se les señale su término municipal respectivo.

Despues de las seis de la tarde ha terminado la reunion celebrada hoy por la comisión del Senado encargada de emitir dictamen sobre el proyecto de Código de Comercio.

Se ha ocupado del estudio de la sección relativa á ferias, mercados y tiendas, que ha sido aprobada con algunas modificaciones, tales como la supresión del art. 81, referente al establecimiento de casas de contratación y la de alguna de las condiciones de ingreso en los colegios de agentes.

Se ha admitido la enmienda de encomendar á la junta sindical el recibo de las liquidaciones parciales.

Se volverá á reunir la comisión el sábado próximo.

Al tenerse esta tarde en Bolsa noticia oficial de una disposición del ministerio de Fomento dejando sin efecto el acuerdo del que se prohibía la entrada de un conocido agente en el local de contrataciones, se promovió algun alboroto entre los bolsistas por creer estos que el gobierno carecía de facultades para adoptar aquella medida.

A última hora se afirmaba que la junta sindical en masa había anunciado su dimisión.

Hay han cumplimentado á SS. MM. el ministro de Italia y el de los Países Bajos.

Han presentado sus respetos á los reyes, el general D. Marcelo Azcarraga, D. Juan Valera, el brigadier Martínez Carvajal, D. Castor Ibañez Aldecoa, D. Antonio Fernandez Grilo, D. Guillermo Castellvi, D. Antonio Jimenez Flores, D. Agustín La Serna, D. Alejo Abella, el baron de Covadonga, la marquesa de Hoyos, los vizcondes de la Torre de Luzon, la condesa de Valencia, la duquesa de Vistahermosa, la condesa de Fuente el Salce y el señor de Bayo.

Esta tarde á las seis han sido recibidos por SS. MM. el ilustre presidente de la Academia de Jurisprudencia, la junta de gobierno de dicha corporación y una comisión compuesta de más de 60 académicos.

El Sr. Romero Robledo ha dado las gracias á S. M. por haber concedido el título de Real á la Academia y por la protección que le ha dispensado; y ha tenido la honra de invitar al momento para que se digne presidir la sesión inaugural del curso académico.

S. M. el rey ha contestado que tenia mucho gusto en asistir á dicha solemnidad y que agradecía los respetos de adhesión de los individuos de la espedrada academia.

DIARIO DE ANUNCIOS OFICIALES Y PARTICULARES DE MADRID

Santo del día: San Serafín, mártir.

Miércoles 14 de Noviembre de 1883.

Cuarenta Horas en las Mercenarias de Góngora.

CENTRO DE CONTRATACIONES Y PRESTAMOS PELIGROS, 10 Y 12, PRINCIPAL.

En este establecimiento, único en su clase, por la economía que ofrece para el público, se facilita dinero con la garantía de alhajas al interés de 2 por 100 en cantidades de 25 á 1000 pesetas...

Hay departamentos convenientemente dispuestos para comodidad y reserva, y se cuenta con personal suficiente para servir en el acto, lo mismo en el establecimiento que en el domicilio de quien así lo solicite.

CALLE DE PELIGROS, NÚMEROS 10 Y 12, PRINCIPAL.

AVISOS OFICIALES

ALMANAQUE

Santos del día 14. San Sebastián, mártir; San Lorenzo de Dublín, obispo, y San Cosafat. So: sale a las 6 1/2 de la mañana...

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las montañas mercenarias de Góngora, y se celebra á San Serafín, haciendo su oficio D. Juan García Pérez...

En San Luis continúa la novena de la Virgen del Consuelo, siendo orador por a cargo don Santiago Fernández Canc.

En la Buena Dicha continúa la novena de Nuestra Señora del Socorro, siendo orador don Antonio Chason.

En Santiago continúa la novena de la Virgen de la Fuencisla, y será orador por la noche D. Bernardo Barbajero.

En Irlandeses sigue la novena de ánimas, á cargo de don Fernando D. Antonio Puibert.

Prosigue el mes de Ánimas y serán oradores: En el Carmen, D. Santiago Deza.

En los Donados, el señor rector. En San Ignacio, el Sr. Urra.

En el Cristo de la Salud, el señor Montalban. En San Justo, el P. Gavín.

En San Martín, su sermón. En Alarcón, á las siete, don Justo Avila.

En el Cristo de San Ginés, al anochechar, dirá la plática en los ejercicios D. Ignacio Villilla.

En las Trinitarias siguen por mañana y tarde los ejercicios para señoras.

La misa oficiada en San Joséfat, con rito doble y color encarnado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín ó en San Sebastián

BANCO DE ESPAÑA

Debiendo verificarse la corte de los cupones que vencen en 1.º de enero próximo, correspondientes á los valores depositados en la caja de efectos de este Banco, se avisa á los interesados:

1.º Que hasta el 30 del actual, y previo depósito, podrán recoger los cupones en el Banco, correspondientes á los citados valores.

2.º Que los que deseen conservar los cupones deberán manifestarlo por escrito al Banco antes del citado día, mencionando el número del depósito, clase de valores y su importe.

3.º Que desde el depósito día 20 no se admitirán depósitos de efectos que contengan el cupón de 1.º de enero inmediato.

Madrid 12 de noviembre de 1883.—P. el secretario, César Carrasco.

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA.—Oficial general de día para mañana: escelentísimo señor brigadier don Bernardo Felaluce.—Servicio para el día de mañana: jefe de día: señor comandante de Ciudad Rodrigo, D. Ricardo Oslguella.

—Presidente de la junta inspectora de provisiones: señor coronel de media brigada, don Fabio González.—Vista de Hoja: 2.º de Ingenieros, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: 1.º Montado, segundo capitán.—Oficial y sargento de vigilancia á las órdenes del señor jefe de día: 1.º Galliano.

El general gobernador, Goyeneche.

CAMBIOS DEL 13.

Table with columns: PLAZAS, PAIS, SENT. listing various locations and their exchange rates.

CONSUMOS

Los derechos recaudados en el día 13 son los siguientes:

Table listing consumption items and their respective amounts.

MATADERO DE MADRID

Hoy han sido degollados: Vacas, 124; carneros, 253; cerdos, 90; ovejas, 60; terneros, 63; total, 633.

AVISOS PARTICULARES

COCHES BARATOS.—BERLINA, ciarres, familiares y milores, se venden Ballesta, 18.

SE HA PERDIDO UN PERRO DE agua, blanco, manchas color canela. Al que lo presente Barquillo 26 pral. se gratificará.

A MA DE CRIA LECHE FRESCA. Posada del Peine inform.

ALMONEDA POR TRES DIAS. Alas alillas, espejos, alombreros. Toledo, 36, principal.

CABINETE ESTERIOR. Plaza de Isabel II, 7, ent. dcha.

PERRO CACHORRO DE CAZA manchado, el que la haya perdido puede pasar á recogerle dando señas, á la obra de la calle del Ave-Maria, 43.

A MA DE CRIA PARA CASA de los padres, recien vendida Hernán-Cortés, 13, porteria.

VENDE TRINCO CABALLOS de colores, en el ocido de los toros, 10000. Alcalá, 43, cordelera razon.

ALMONEDA DE MUEBLES. Alfombras, arañas y pianos. No se admiten preñeros. Villalar, 3, pral. izqda. Horas de 10 á 4.

A MA DE CRIA PARA CASA de los padres, recien vendida Hernán-Cortés, 13, porteria.

VENDE TRINCO CABALLOS de colores, en el ocido de los toros, 10000. Alcalá, 43, cordelera razon.

ALMONEDA DE MUEBLES. Alfombras, arañas y pianos. No se admiten preñeros. Villalar, 3, pral. izqda. Horas de 10 á 4.

PARTICULAR. SE CEDEN HABITACIONES. San Miguel, 14, 2.º.

PERDIDA.—PERRO DE CAZA, grande y canela, y se da hallazgo entregándole en la calle de Mendizábal, 20.

LIQUIDACION DE SOMBREROS de señora y niños. Tiorno de la Mata, 17, 2.º izquierda.

BUENOS GABINETES. 8 á 20 Dresdes, casa tranquila, buen trato. Abada, 21, 2.º izqda. con 1.º y pral.

BOLOS ANTI-GASTRALGICOS contra las indisposiciones del estomago, sean ó no dolorosas, elaboradas con arreglo á la disposición testamentaria de don Francisco Aluza, farmacéutico que fue de Cuenca. Las cajas llevan alrededor la firma y rubrica del autor, la del licenciado en farmacia Sr. Carrion y la del letrado Sr. Espinosa en Madrid, al por menor, García Centeno, sucesor de Carrion, Abada, 4 y 6, y en varias otras oficinas del reino. Caja, 24 rs. Depósito central y unico: letrado del Sr. Almazan, Librería, 23, segundo.

ADVERTENCIA IMPORTANTE.—Desde seis de octubre, el descuento 25 por 100, y á plazo con buenas referencias. Informarse siempre en este depósito de las casas de comision y droguerías que en él se surten, pues circulan falsificadas, y pedidas con el nombre de Bolos de Cuenca, y no con el de Bolos de Cuenca.

CENTRO DE NODRIZAS.—Cdr. Clemente, Infantas 23, 2.º.

DR. PUENTE. Especialista en enfermedades estomago; cura radical, honorarios módicos; de 2 á 5. Mayor alto, 33, pral.

COCHES DE OCASION. Se venden landos, ciarres, berlines y toda clase de carruajes, y guarniciones de tranco y limonera. Redondilla, 6.

DR. MORALES. Especialista en males secretos esterilidad é impotencia. Carretas, 39, principal.

DINERO A EMPLEADOS Y Militares. Palma alta, 12, 3.º de 12 á 3, y 3 á 7. Provincias, sello á 3 s.

COCHES. Se venden landos, berlines, sociales, milor, iacton y charret. Castillo, 6.

DINERO SOBRE SUELDOS Alfombras, Jardines, 14, pral. 1.º.

HAY ABONO DE LANDOS Y berlines y ciarres, todo seminario, Barin; razon; calle de Fuencarral, 7, ceteria.

ALMONEDA. SALUD, 21, Pral.

NATRIMONIO SOLO CEDE gabinete y aldea amueblada. Fomento, 24, pl., y vea un piano.

SE CEDEN HABITACIONES con vistas á la calle. Montecarlo, 25, 3.º.

SE HA ESTRAVIADO HACE dos dias en el Pasaje Mateu un perro de T. N. con mancha blanca y roja al pecho. Se gratificará á quien le devuelva al café de Paris.

SE VENDEN MUEBLES USADOS. Claudio-Coclo, 7, port.

ULTRAMARINOS.—SE TRASPASA una tienda. Alcalá, 49, porteria, informaran.

A MA JOVEN DE 23 AÑOS. Aprimeriza y con leche fresca, que acaba de llegar de la montaña. Don Martín, 29, 3.º.

LA SEÑORA DOÑA HIGINIA TEJADA VIUDA DE LAFUENTE ha fallecido hoy 13 de noviembre á las cuatro y media de la madrugada.

Su hijo D. Benito de Lafuente, sus nietos, hijas políticas, sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conduccion del cadáver que tendrá lugar mañana miércoles á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria Argensola, 17, al cementerio de la sacramental de San Isidro, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en el cementerio. Se replica el coche.

DINERO. Su comision ni gastos, sobre sueldo. Fomento, 18, porteria.

CABALLOS. SE VENDE UN Corcero de cinco años, diez dedos, pelo castaño. Princesa, 7, de 10 á 12 de mañana á dos y media de la tarde.

ABONOS Y MEDIOS ABONOS. Al tranco y limonera. San Andrés, 29.

ALMONEDA. COMIDOR ROYAL y piano. Fuencarral, 6, pl. 1.º.

VALANGANAS DE PAPEL garantizadas á 2 pesetas; estuclas americanas baratísimas. Succursil Británica, Fuencarral, 18.

EDICTO. En virtud de providencia del señor juez de primera instancia del distrito de la Universidad de esta capital, referendada por el infrascrito escribano, se saca á pública subasta las fincas rústicas y urbanas pertenecientes á la testamentaria de doña Anja Martín de Córdoba, sitas en término municipal de Ollas del Rey, provincia y partido judicial de Toledo, cuyo remate tendrá lugar el día veintidós de diciembre próximo, á las dos de la tarde, simultáneamente en dicho juzgado y en el de igual clase de Toledo, con sujecion al pliego de condiciones que está en manifiesto en ambas escribanías. La descripción de las fincas y demás circunstancias referentes á las mismas, constan en las fasciculas practicadas y de los títulos de propiedad que tambien están en manifiesto en la escribanía de mi cargo.

Madrid trece de noviembre de mil ochocientos ochenta y tres.—El actuario, Ensebio Cereceda.

EL CENTRO UNIVERSAL DE Edomesticos. Milaneses, 7, pl. 1.º.

SE HA PERDIDO UN PERRO de agua, color castaño con la pederá y pata blanca; se ruega al que lo haya encontrado lo lleve á casa del Sr. Polack, consultado general de Dinamarca, calle de Serrano, 4, donde se lo gratificará.

DETROLEO SUPERIOR A DOMICILIO latas á 14 pias. 30 céntimos. Lope de Vega, 8.

COLOCACION CON 2500 Ptas. Canuales. Necesita 1000 de fianza. Corredera Baja, 13.

HACE FALTA UNA CRIADA de buena conducta y con informes Cedececos, 11, pral. 1.º.

UNA ANAQUELERIA ELEGANTE con lunas y puerta espejo, arañas y aparatos de gas, se venden por la cuarta parte. Calle Cedeceros, 11, pral. 1.º.

SALAS CON O SIN ASISTENCIA. Fuencarral, 27, Puritanos.

CEBADA acribada y habas. Atocha, 98.

NO MAS CALLOS. Modo de saber con qué se curan. Preguntado á mas de 4000 vecinos de Madrid que padecian de ellos, y que hoy no padecen, si los han curado con parche, discos ó otros emplastos, ó con la verdadera Escofina Losada. De este modo nadie será engañado. La Escofina-Losada hace polvo un callo en un minuto, sin hacer daño, dura de uno á dos años y se venden á 2 y á 4 reales una. Central de España, Silva, 8, principal.

GRAN ALMONEDA. Silleria salon brocatel. Silleria damasco y saten. Gabinete es romano é ingleses. Muebles despacho y comedor. Sillas reñilla y curvadas. Silleria lance damasco. Colchaduras y toda clase de muebles.

LUNA, 29, BAJO

HUESPEDES á 8 rs. SAN VICENTE Alta núm. 25, cuarto 4.º derecha.

CAFÉ. Se traspasa un punto céntrico de esta corte. Razon, Reyes, 14, tienda.

PARTICULAR.—SE CEDEGA gabinete y aldea. Razon, Luzon, 3, porteria.

PARTICULAR.—GABINETE exterior, aldea espaciosa, sala, para uno ó dos caballeros estables. Hortaleza, 20, pral. 1.º.

TRASPASO. Talerna en buen sitio, calle de San Bernardo, tienda número 67, darán razon.

A MA DE CRIA PARA CASA de los padres, recien vendida. Plaza de Sta. Ana, 11, port. 1.º.

SALA Y GABINETE AMUEBLADO. Razon, Luna, 15, tienda de Loza.

SE RECIBEN HUESPEDES. Veneras, 4, entres. izq.

SOCIEDAD DEL TRANVA DE ESTACIONES Y MERCADOS DE MADRID.

REBAJA DE TARIFAS DESDE EL DIA 16 DEL CORRIENTE. Desde la Puerta del Sol al Noviciado..... 0,10 Desde ídem á la Plaza de la Cebada..... 0,10

ALFOMBRAS. Con motivo de retirarse del comercio el dueño del establecimiento, se hace una rebaja considerable. Hay corcillos de más de vara de ancho á 3 reales. Moquetas y fieltros á 19 pesetas. Aprovechar la ocasion, que estos seguro que no se verá otra baratura igual. Carbon, 1, frente á la de la Salud.

ROLDAN, CARRETAS, 35. Nuevo surtido en cajas y objetos de buen gusto para regalo de boda. Especiales caramelos ROLDAN y mamecadas de Viena solo en esta casa, CARRETAS, 35.

OBRAS DE BRETON DE LOS HERREROS. Nueva edicion con el retrato del autor grabado al agua fuerte, por Maura. Constará de cuatro tomos de obras dramáticas y uno de poesías y opúsculos en prosa. Precio de cada tomo de más de 500 páginas de 8 mayr, 10 pesetas en Madrid y 11 en provincias. De los ejemplares que se envien por el correo solo se responderá si han certificados, para lo cual las personas que hagan los pedidos remitirán 75 cént. de peseta por cada tomo. Los pedidos se harán á la librería de Cuesta, Carretas, núm. 9, Madrid. Se hallan de venta los tomos 1.º, 2.º, y en prensa el 3.º.

Advertisement for Don Manuel Andrés y Soria, President of the Provincial Beneficence Council, mentioning his death and funeral arrangements.

Advertisement for Dona Rosario Feliú de Casañas, mentioning her death and funeral arrangements.

Advertisement for La Union Castellana, a chocolate factory, listing products and prices.

Advertisement for Gran Ocasion, offering various goods at a discount.

Advertisement for Esencia de Zarparrilla, a medicinal product.

Advertisement for Muebles-Progreso 5, offering furniture and household items.

GRAN VIAJE UNIVERSAL ALREDEDOR DEL MUNDO. DESTAJO BAJO LA DIRECCION DE D. TORCUATO TARRAGO Y MATEOS. despues todos se encontraban en un sitio que dominaba gran parte de la Seelancia, y se dispusieron á escuchar.

América. Avocado desde niño en San Thomas, habia heredado de mis padres una fortuna regular; pero yo supe dar al comercio que aquellos tenían tal impulso, que al cabo de algunos años era dueño de algunos millones. Sostenia con Dinamarca, por medio de mis buques, un cambio de artículos coloniales con efectos europeos; de modo que mi crédito llegó á ser de los más grandes y mi firma era considerada como una de las más respetabilisimas que existian entonces en aquellas islas.

estaba la buena Edwigia.—Cuando se cumple fielmente con el deber, no hay que dudar de la proteccion que nos dispensa el cielo. Somos dichosos; llamamos puntualmente todos nuestros compromisos; nuestro comercio es licito; nuestros hermanos son honrados; nuestros hijos prometen en su día ser tan buenos como nosotros. ¿Qué mortificarnos con lo que queda pasar en el día de mañana? —Estos decretos razonamientos calmaban mis inquietudes, y deseaba de mi lo que mi mujer llamaba vagos y fantásticos temores.

de estas predicciones, y quise, lleno de la inquietud que de tiempo en tiempo me mortificaba, cumplir con el deseo de la desconocida que me acababa de decir aquellas palabras alarmantes. —Pero la negra habia desaparecido y por más que me dediqué á buscarla, no pude encontrarla. —Comuniqué á Edwigia lo que acababa de pasar; pero ella procuró calmar mis temores, aunque de buena gana hubiera deseado que yo no hubiera despedido á la negra sin haber atendido á su demanda. Pero pronto toda mi familia se encontró reunida en los espaciosos salones de mi casa, y no pensamos sino en festejar el aniversario de mi nacimiento. Mis hijos particularmente estaban locos de alegría, y me rodeaban mirándome con sus hermosos ojos azules y sonriendo con su boca sonrosada.

y lo pido me encomiende en sus oraciones. —Tiene el honor, etc.—El capitán Baner. —Confieso que cuando lei esta carta quedé aterrado. Me acordé de lo que me habia dicho la negra aquella mañana, y mi mujer corrió hacia mí, asustada á ver la contraccion de mi semblante. Aunque la noticia que experimentaba era demasiado importante, no fué esto lo que más me espantó. Escusé decir que aquella escena de familia se convirtió en lamentable duelo, y el resto del día se pasó bajo las más tristes impresiones. —La noticia del naufragio se confirmó por aquel mismo correo, y el consiguiente todos los detalles de la catástrofe, así como la muerte del capitán Baner. —Desde aquel día me volvió la espalda la fortuna. —Al año siguiente, dos de mis barcos se perdieron tambien por completo, y aunque mi crédito y mi fortuna no podian resentirse por aquellos contratiempos, sin embargo, tuve que reducir el círculo de mis operaciones. —En 1844 los fondos que tenia consignados en una casa respetable de Amsterdam se perdieron tambien, á causa de haber quebrado el comerciante en cuyo poder estaban, y cuando llegó esta noticia á mi conocimiento, no pude ménos de decir á mi esposa: —¿El que se niega á cumplir con los deberes de su oficio se espone á que el oficio le vuelva la espalda? Esto viene sucediendo desde la época fatal en que la negra me predijo tan terrible sentencia. Ya ves si tenia razon en sustentar de tanta obstinacion con

antes disfrutábamos. Hallelgado, pues el día de la desgracia, y es preciso procurarnos para el porvenir. Al efecto, pienso que debemos abandonar el comercio. —¿Cómo abandonar el comercio? exclamó mi esposa espantada. —He adoptado una resolucion irrevocable acerca del particular. Hemos perdido la mayor parte de nuestros buques; gran parte de nuestros fondos se han perdido, pero nos quedan todavía grandes existencias y dinero suficiente. —Renuncemos toda nuestra fortuna; embarquémonos para Europa; fijémonos en Dinamarca, nuestra patria, y una vez en nuestro país natal, consagramos á vivir en paz, sin esparterarnos los amargos contratiempos que estamos experimentando y allí daremos á nuestros hijos una educacion perfecta, al mismo tiempo que nos hallamos libres de la fatal influencia que de algun tiempo á esta parte estamos sufriendo. —Mi esposa conocia mi carácter y no se espuso á mi determinacion. La única objecion que me presentó fué que estando mis hermanos y sus familias interesados en las operaciones mercantiles que yo dirigia, habia necesidad de consultar con ellos. Era muy justa esta observacion, y algunos días más tarde reuní á mi familia y le espuse mi pensamiento. Contra lo que yo esperaba y esperaba mi esposa, todos mis hermanos, acostumbrados á respetar mis disposiciones, no solamente estuvieron conformes, sino que se alegraron en extremo. —La patria es una segunda madre que atrae con un encanto irresistible. —El estado de nuestra casa, si no era tan poragioso como anteriormente